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LA FiESTA (3 R U P 0 INDEPENDIENTE  A LAS 

El encarecimiento de la fiesta 
de toros es galopante. Ante la 
carencia de ganado bravo para 
la temporada próxima, un por-
tavoz de la Unión de Criadores 
de Toros de Lidia ha manifestado 
que en 1979 se celebrarán mu-
chas menos corridas que en 1978 
y que una corrida de seis ejem-
plares valdrá entre 1.400.000 pe-
setas y el millón y medio, o sea 
a 50.000 duros cada astado. 

Por otra parte, el empresario 
Canorea ha dicho en una con-
ferencia que en algunas plazas 
—por la subida del ganado y de 
los arrendamientos de cosos— los 
precios se elevarán en un 80 por 
ciento. 

El tema no puede ser más ac-
tual ante el anunciado pliego del 
concurso-subasta para el arrenda-
miento de nuestra plaza, del que 
publicamos un amplio comenta-
rio en páginas interiores. 

ELECCIONES MUNICIPALES 
SIN COMPROMISOS POLITICOS, SOLO AL SERVICIO 
DE ALBACETE, CON EL UNICO OBJETIVO DE 

CREAN RIBULZA Y PUESTOS DE TRABAJO 
M. 

A las elecciones municipales no sólo irán los candidatos de los partidos políti-
cos. Un grupo de albacetenses, en absoluta independencia, sin vinculaciones políticas 
con el pasado ni con el presente, está dispuesto a luchar por los escaños del Ayun-
tamiento. La línea común que los identifica es la defensa de los intereses de la ciu-
dad, al margen de ideologías. Trabajar incansablemente para el engrandecimiento de 
Albacete en todos los órdenes, procurando la creación de riqueza y puestos de trabajo. 
Su lema, el respeto a los demás, cualquiera que sea su pensamiento dentro de las 
normas de convivencia que exige un pueblo civilizado. Albacete y los albacetenses 
como objetivo primordial y exclusivo, sin partidismos de ninguna clase. Una intere-
sante opción, en fin, que podrán barajar los electores en los próximos comicios. 

SI LA DIPUTACION CONSIGUE 	II POSIBLE ANTICON- 
UN CREDITO DE 50 MILLONES 	1' CEPTIVO ORAL 
NO SE .VENDERA EL HOSPITAL u MASCULINO 

(Pág.. 7 y 8) 1 Columna médica, pág. 17 

r 
Oficina Principal: 

Plaza del Caudillo - ALBACETE 
SUCURSALES EN 

Albacete (Ag. Urbana n.' 1), Albacete (Ag. Urbana n.° 2), Almansa, Alpera, El Bonillo, Cuenca, 
Elche de la Sierra, Hellin, La Roda, Manzanares, Minaya, Ontur, Requena, Socovos, Socuéllamos, 

Tobarra, Toznelloso, Valdepeñas Villamalea y Villarrobledo. 
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Alcaide di II Chau 
¡ 

Sobre el libro de Gutiérrez 
Alarcón "Los toros de la guerra 
y del franquismo", el ilustre his-
toriador y periodista Ricardo de 
la Cierva —Consejero del Pre-
sidente del Gobierno para Asun-
tos Culturales, ex-Director Ge-
neral de Cultura Popular y par-
lamentario de U.C.D.— ha pu-
blicado en el diario madrileño 
"Abc" un extenso comentario 
crítico en el que, entre otras co-
sas, dice: 

"Extraordinario libro; entre el 
gran reportaje histórico y el con-
cienzudo análisis de hemeroteca; 
con un profundo conocimiento 
del planeta taurino y de la so-
ciología de la fiesta; con un acer-
tadisimo encuadre de la convulsa 
historia española del tiempo que 
se describe. Gutiérrez Alarcón, 
periodista de raza, uno de los 
primeros hombres de la comuni-
cación en Albacete, escritor de 
Prensa, Radio y Televisión; his-
toriador por todo lo alto, preci-
samente porque arranca de la rea-
lidad viva y no de la interpre-
tación arbitraria; narrador de ga-
rra y talento que nos ofrece en 
este libro un apunte profundo e 
interesantísimo sobre un aspecto 
de nuestra tragedia y nuestra vi-
da común absolutamente inexplo-
rado hasta su llegada. 

Voy a limitarme a seguir de 
cerca el contenido abigarrado, 
variopinto, sorprendente, de cada 
capítulo, y quizás a glosar leve-
mente alguna de mis Impresio-
nes de lectura. La lectura es apa-
sionante, apresuradda; amigos o 
enemigos de la fiesta quedarán 
cautivados por el ritmo cinema-
tográfico de este libro singular, 
en el que se encierra mucha más 
historia de lo que el autor, mo-
destísimamente, pretende." 

Tras una análisis exhaustivo de 
todos los capítulos de "Los toros 
de la guerra y del franquismo", 
que ocupan casi tres columnas de 
"Abc", Ricardo de la Cierva ter-
mina su crítica diciendo: 

"El apretadísimo resumen que 

acabo de presentar es más que 
suficiente para que el lector com-
prenda el aprecio del crítico ante 
esta obra originalísima, que nadie 
se había atrevido a escribir hasta 
que Demetrio Gutiérrez Alarcón 
se puso a la tarea. El gran pe-
riodista albaceteño no se casa con 
nadie; no oculta ni un solo dato, 
caiga quien caiga; ni ahorra un 
juicio ni un matiz. No solo hil-
vana información, la encarna en 
un cuadro lleno de color y de 
vida, mientras desgrana un co-
nocimiento profundo de los en-
tresijos de la fiesta... y de las 
líneas maestras de la Historia. 
Actitud ejemplar de la que nace 
un libro alucinante, amenísimo, 
del que no podrán prescindir ni 
los aficionados, ni los historiado-
res, ni los sociólogos." 

Ricardo DE LA CIERVA 
("Abc", 17 Noviembre 1978) 

LA CAJA RURAL, EN AYUDA 
DE LA ESCUELA POLITEC- 

NICA 
La Caja Rural Provincial, por 

acuerdo de su Consejo Rector, 
ha acordado la concesión de 
300.000 pesetas a fondo perdido, 
con destino a la puesta en fun-
cionamiento de la nueva Escuela 
Politécnica, cuyo curso ha dado 
comienzo provisionalmente en la 
cuarta planta de la antigua Casa 
Sindical. 

FERNANDEZ REOLID EN 
"ESTUDIO" 

Uno de los más notables pin-
tores albacetenses, de Elche de 
la Sierra, Francisco Fernández 
Reolid, vien exponiendo en sala 
"Estudio" desde el pasado día 18. 
Hasta el día 2 podrá admirarse la 
colección de diecisiete pinturas y 
veintiséis dibujos que presenta y 
que componen un variado reper-
torio de su última obra. Exito 
de público y venta subrayan la 
importante exposición de este 
gran artista, que tiene cuadros 
en diversos países y cuenta con 
importantes galardones. 

INMACULADA MOYA EN 
CENTRO CULTURAL 

Organizada por la Delegación 
de Cultura, Centro Cultura¡ 
—Leocadin Peral, 3—, ofreció 
una interesante labor plástica 
de Inmaculada Moya Sevilla. 
Antigua profesora de las Cá-
tedras Ambulantes de Sección 
Femenina, que tan extraordina-
ria labor realizaron en el medio 
rural, su dominio de la materia 
—ciertamente original, pan de 
oro, estaño, pasta de papel— le 
permite crear figuras decoradas, 
muñecas, etc., con una admira-
ble perfección. Los trabajos de 
Inmaculada Moya fueron muy 
celebrados por el numeroso pú-
blico que visitó la exposición. 

PROXIMAS 
CONFERENCIAS 
DE TITA MARTINEZ 

En el salón de actos de la Di-
putación Provincial, pronunciará 
una conferencia sobre el tema 
"La juventud y la nueva cultura", 
el próximo día 4, la popular pe-
riodista Tita Martínez. El acto 
ha sido organizado por la Caja 
de Ahorros Provincial. 

En fechas sucesivas, Tita Mar-
tínez pronunciará nuevas confe-
rencias. El 11 de enero, en Ciu-
dad Real, sobre "Vivir sencilla-
mente", y más adelante, sin con-
cretar fecha, en el Instituto 
Español de Londres, sobre "La 
Mancha y un hombre llamado 
Benjamín Palencia." 

EN ALBACETE 

FUNERALES POR 
FRANCO 

Y JOSE ANTONIO 
Unas quinientas personas se 

sumaron a los funerales celebra-
dos el pasado día 20 con motivo 
del tercer aniversario de la muer-
te del Generalísimo Francisco 
Franco y del 42 aniversario del 
fusilamiento de José Antonio Pri-
mo de Rivera en la prisión de 
Alicante. 

Militantes de Falange Españo-
la Fuerza Nueva, Ex-combatien-
tes y gentes de derechas se con-
gregaron ante la lápida conme-
morativa de José Antonio, en los 
muros de la Catredral, donde 
fueron colocadas rosas simbóli-
cas, cantándose brazo en alto el 
"Cara al sol". Previamente, el 
secretario de "Fuerza Nueva" don 
Jesús Muñoz Almendros pronun-
ció unas vibrantes palabras. 

"ANTONIO MACHADO EN LA 
TIERRA DEL ROMANCE", EN 

CHINCHILLA 
En el salón de actos de la Bi-

blioteca Pública Municipal de 
Chinchilla, se ofreció una sesión 
de poesía-espectáculo, patrocina-
da por la Caja de Ahorros Pro-
vincial. "Antonio Machado en la 
tierra del romance", con proyec-
ción de diapositivas, fue un ver-
dadero recreo cultural. 

EL ILUSTRE HISTO-
RIADOR Y CRITICO 
LITERARIO CO-
MENTA EN «ABC» 
EL LIBRO DE GU-
TIERREZ ALARCON 

 

1 	GutMrnz Alarcó. 	1 
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JOSE 5. SERNA, EN 
POTENCIA, ACADEMICO 
DE LA LENGUA 

En el "Boletín de la Co- 
misión Permanente" de 

_-_ la Asociación de Acode-
miasde la Lengua Espa-
nola , se dedican 15 pa-
ginas a su "Diccionario 

1  José S. Sorna 1 Manchego". 

e 
LA OPORTUNIDAD PERDIDA 

En los umbrales del referéndum, cuando el pueblo es-
pañol ha de pronunciarse ante la Constitución, es evidente 
que está dividido, y no se oculta la disparidad de criterios 
a través de los carteles que ensucian las paredes de nuestras 
calles. Creemos que eso es lo bueno, que haya lucha a la 
hora de votar, porque el respeto a la opinión de cada cual 
es norma inalienable en la democracia; pero un respeto 
sincero, que salga de los adentros, sin que las posturas 
contrarias sean blanco de actitudes enconadas, odios mal 
disimulados y acusaciones acerbas que, en el fondo, no 
son sino el reflejo de sentimientos totalitarios. Cuando todo 
el mundo dice sí o no, sin contrastes, no existe la demo-
cracia sino la dictadura. 

Esa disparidad, por otra parte, es indispensable en bue-
na norma democrática, como lo es el juego limpio de la 
objetividad y la previa aceptación de los resultados cual-
quiera que sean. 

• La Constitución que se nos ofrece es el fruto de pa-
cientes trabajos a lo largo de más de un año; pero no por 
ello satisface a todos los españoles. Es una lástima que 
—salvo minorías predispuestas en todo caso a la disconfor-
midad— el texto no llegue con un beneplácito más amplio, 
a causa del procedimiento que se ha seguido para su con-
fección. No participan de ella todos los partidos con re-
presentación parlamentaria ni, por supuesto, los que no 
están en las Cortes. Y son una parte notable del pueblo 
que tiene perfecto derecho a participar. Se dice que el con-
senso era la única fórmula para lograr el articulado, y 
puede que sea verdad; pero a todos nos hubiese gustado 
que ese consenso subiera sido más amplio, sin marginacio-
nes. El texto constitucional, así, satisfaría a todos, incluso 
a los que lo redactaron y aprobaron, que en su fuero íntl-
mo saben que no es manjar para todos los gustos, aunque 
no lo manifiesten o digan lo contrario. 

Derechistas, republicanos, comunistas (r.), comunistas el), 
nacionalistas, falangistas, están en contra de una Consti-
tución que no les place. Y muchos, la Inmensa mayoría, 
desean la democracia tanto como el que más. Son los que 
no encuentran gran diferencia entre que la Constitución la 
haya hecho un señor con sus asesores, o unos pocos polí-
ticos al margen del hemiciclo. En cierto modo, sienten que 
se les trata de imponer, que no contempla sus aspiraciones, 
y que, por tanto, no es verdaderamente democrática. 

No se ha producido la flexibilidad necesaria, y la In-
transigencia o el desprecio a las minorías difícilmente coor-
dina con el deseo de lograr lo que podría ser la Constitu-
ción de la concordia. Fa curioso que mientras unos la acu-
san de marxista, otros la califiquen de derechista. Y segu-
ramente no es ni una cosa ni otra; pero tampoco es el texto 
indiscutible y genéricamente válido a gusto de todos, del 
que puedan dimanar leyes orgánicas perfectamente acepta-
bies en conciencia. 

La.  Constitución va a ser aprobada el día 6 por mayoría, 
pero con un bloque de votos negativos —que confían, antes 
de que nazca, en su reforma— muy superior al que hubiera 
registrado en otras circunstancias. No ha sido cuidada la 
derecha, que votó en las generales esperando una reforma 
nipderada y que ahora, decepcionada, cuando no zaherida 
y maltratada, va a decir no, a pesar de la televisión. Se ha 
perdido la oportunidad de que la Integración Inicial en un 
sólido frente se mantuviera, simplemente con tacto. 

EL DIRECTOR 

GRAVES INCIDENTES EN NOVIEMBRE 
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La personalidad del ilustre es-
critor albacetense José S. Serna 
que engalana con sus artículos 
las páginas de CRONICA, es bien 
conocida en toda la- Mancha. 
También su nombre circula por 
los medios literarios madrileños 
y de toda España, como autor 
de obras importantes de creación 
—varias novelas y ensayos publi-
cados— y sobre todo como filó-
logo. Su obra más relevante, sin 
duda, es "Diccionario Manchego" 
(Cómo habla la Mancha) que 
constituye una aportación real-
mente notable al idioma. Tres 
mil voces fueron rescatadas por 
José S. Serna, de todas las cua-
les abrió ficha la Real Academia 
de la Lengua para su posible in-
corporación al Diccionario. De 
ello dimos cuenta oportunamen-
te, subrayando su trascendencia. 
Una labor paciente, meticulosa, 
absolutamente seria, con expre-
sión de etimologías, matización 
de vulgarismos, apócopes, etc.; 
justificación, científica, en fin, 
puesto que José S. Serna está con-
siderado como el primer lingüis-
ta, quizás, de la Mancha. 

Del "Diccionario Manchego" 
llegan demandas constantes al 
autor, no solo de diversas provin-
cias, sino también del extranjero. 
Varias Universidades recabaron, 
asimismo, la obra, para su es-
tudio. Se trata, en definitiva de 
una contribución valiosísima al 
enriquecimiento del idioma. 

Tras la edición del libro, Ser-
na no ha dejado de investigar. 
Su labor de acopio, análisis y 

HUMOR 
DE TERCERA 
PÁGINA 

0PQUIERO. UWA 
pgTICMCSoM 

r1. 

(«Yo») 

detenido estudio es, en realidad, 
permanente. En contacto con las 
gentes del pueblo, cada día salta 
al diálogo un vocablo nuevo que 
merece su atención y que en un 
futuro más o menos próximo pa-
sará a engrosar el "Diccionario 
Manchego". Ahora nos llega el 
número 22 del "Boletín de la Co-
misión Permanente" de la Aso-
ciación de Academias de la Len-
gua Española", del que más de 
quince páginas se dedican —tras 
un prólogo del filólogo— a re-
coger las nuevas expresiones. 

Con toda justicia puede consi-
derarse el espaldarazo académico 
de José S. Serna —que de hecho 
es académico correspondiente, co-
mo lo demuestra su tarea, aun-
que no haya sido nombrado pro-
tocolariamente—; su labor inves-
tigadora, su obra, se ha tenido 
en cuenta, y con todos los hono-
res se ha destribuido, a través 
del "Boletín", a todas las Aca-
demias de la Lengua hispanoame-
ricanas. 

Un trabajo fecundo, importan-
te, del primer escritor de Alba-
cete que en todos los números 
de CRONICA ofrece a nuestros 
lectores el regalo de sus artículos. 

FIRESTONE 
10 MILLONES DE NEU-
MATICOS RADIALES CON 
PELIGRO DE REVENTAR 
[41 PERSONAS MURIERON EN 1 

LOS ESTADOS UNIDOS POR SU 1 
DEFECTUOSA FABRICACION J 

Según un despacho de la Agen-
cia "Efe", fechado en Wáshing-
ton, diez millones de neumáticos 
"Firestone", radiales, salieron de-
fectuosos de las fábricas entre 
1975 y 1977, reventando muchos 
de ellos a los pocos meses de 
rodaje, lo que ocasionó graves 
accidentes que se calcula han cos-
tado la vida a no menos de 41 
personas. La investigación fue 
realizada por el Ministerio de 
Transportes norteamericano. La 
compañía "Firestone" cam b i a 
gratuitamente un neumático nue-
vo serie "721" por cada rueda 
reclamada, cualquiera que sea su 
estado. 

En plena escalada de terroris-
mo, que hace víctimas propicia-
torias a la Guardia Civil y Po-
licía Armada —sin excluir a mi-
litares, trabajadores y, reciente-
mente al magistrado señor Ma-
ten—, la gira  del Vicepresidente 
del Gobierno y Ministro para la 
Defensa, general Gutiérrez Me-
llado, por diversas capitanías ge-
nerales, despertó inquietudes en 
el pueblo, circulando rumores so-
bre presuntas alteraciones de la 
disciplina militar. Los incidentes 
de Cartagena —donde el general 
Atarés Peña de la Guardia Civil 
insultó al Ministro— y Madrid 
—acusados de preparar un golpe  

de mano el teniente coronel Te-
jero Molina de la Guardia Civil 
y el capitán Inestrillas de la Po-
licía Armada— llegaron a crear 
alarma, sin fundamento al no 
existir conexiones y tratarse de 
casos aislados. Por último, el día 
19, manifestantes de la Plaza de 
Oriente que asistieron a la con-
memoración de los aniversarios 
de Franco y José Antonio se di-
rigieron al Palacio presidencial 
de la Moncloa, haciendo sonar 
múltiples cláxons de automóviles, 
por lo que se adoptaron medidas 
de seguridad para impedir la po-
sible penetración en el recinto, 
sin más consecuencias. 
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Ro/ex, sólida personalidad 

Oro de 18 quilates. Caja Oyster heimética hasta 50 metros 
de profundidad.  Cronómetro oficialmente certificado. corona 
Twinlock atornillada a la caja. Automático. Fecha y día de la 
semana con todas sus letras. 

Este es el Ro/ex Day-Date. Un reloj de inconfundible 
personalidad elegido por los hombres que sólo pueden 
permitirse lo mejor. 

Yes lógico. Ro/ex ha estado siempre en vanguardia del 
progreso de la moderna industria relojera. Decir Ro/ex es hablar 
de uno de los mejores relojes del mundo. Pero también es 
mencionar e/fruto  de una tradición relojera que data de varías 
generaciones. 

Solicite catálogo. 	 Iw 
ROLEX 

Joyería 11,0111/, 0 Marqués de Molins, 15-ALBACETE 
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BRUTALIDAD 
EN 
EL ESTADIO 

El encuentro del día 5 en-
tre los equipos titulares de Al-
bacete y Almansa, en estadio 
municipal, dio lugar a uno de 
los espectáculos mas vergon-
zosos que se recuerdan. La 
actuación del árbitro del Co-
legio Regional Murciano se-
ñor Cárceles Gómez —anu-
lando un gol que hubiera de-
parado la victoria al conjunto 
local, cuando el encuentro Iba 
empatado a uno, resultado 
con el que finalizó—, originó 
la invasión del campo y agre-
siones indiscriminadas que le-
sionaron a siete policías ar-
mados, dos de los cuales hu-
bieron de ser atendidos en la 
Residencia Sanitaria. 

Las vigentes normas de to-
lerancia hicieron posible un 
escándalo —como tantos otros 
a lo largo de los años, entre 
los que cabe destacar por su 
gravedad el promovido por el 
partido decisorio para el as-
censo a II División, frente al 
Huelva— que, como siempre, 
tuvo como protagonista a es-
pectadores que ignoran las 
normas cívicas, deportivas y 
de convivencia mas elementa-
les, y a los que, como medida 
preventiva —al igual que se 
hacía con los espontáneos de 
las plazas de toros— debiera 
prohibírsele el acceso a los 
campos de fútbol durante una 
larga temporada. 

La batalla campal ha su-
puesto para el Albacete Ba-
lompié el cierre del campo 
durante dos jornadas y 50.000 
pesetas de multa, aparte de 
duros comentarios por medios 
informativos nacionales cuyas 
salpicaduras, se quiera o no, 
han manchado a toda la afi-
ción y a la ciudad. 

Por muy parcial y conde-
nable que fuera la actuación 
del árbitro, las normas depor-
tivas —ahí está la sanción de 
la UEFA a Juanito por dos 
años, por encima de cualquier 
razonamiento— sitúan en el 
mismo plano de circunstancias 
a todos los equipos conten-
dientes. El comportamiento 
de los espectadores que pro-
movieron el escándalo ha re-
cibido la justa repulsa del res-
to de los aficionados, que su-
fren las consecuencias de la 
Intolerable actitud de unos 
cuantos. 

FRANCISCO GARCIA PIQUE- 
RAS SUBDIRECTOR GENE- 
RAL DE LA CAJA RURAL 

PROVINCIAL 
Para cubrir la vacante, por fa-

llecimiento, de don Rafael Ruiz 
Zamora, el Consejo Rector de la 
Caja Rural Provincial ha toma-
do el acuerdo de nombrar Sub-
director-Interventor General de 
Ja entidad a don Francisco Gar-
cía Piqueras, que venía desem-
peñando el cargo de Interventor. 
Le deseamos muchós éxitos en 
su cometido. 

LOS BECANTES 
VALENCIANOS 
CONTRA EL 
ANTEPROYECTO 
DE LA LEY DE 
AGUAS 

§IN TEMA. DE ESPECIAL 
INTERES PARA ALBACETE 

"En el espíritu del anteproyec-
to de la ley de aguas, late una 
decisión de la Administración de 
quitarse todos los obstáculos que 
molesten a su discrecional con-
veniencia", han manifestado los 
regentes valencianos reunidos en 
asamblea. 

El principal acuerdo tomado 
en la mencionada asamblea, pre-
sidida por el titular de la Cá-
mara Agraria provincial, José 
Luis Rodrigo Llopls, fue mani-
festar la oposición más firme e 
intransigente al actual antepro-
yecto de ley de aguas. 

En el transcurso de la reunión, 
a la que asistieron representan-
tes de las Cámaras Agrarias de 
las tres provincias valencianas, 
Murcia, y diversas comunidades 
de regantes de la comarca, el le-
trado Ildefonso Pastor señaló los 
motivos primordiales de la pro-
testa, entre los que se encuentra 
el hecho de que la ley establece 
el principio del dominio público 
estatal de todas las aguas, lo que 
los regantes consideran que con-
traviene lo establecido en el Có-
digo Civil, y diversas sentencias 
del Tribunal Supremo, "ya que 
supone la pérdida de una pro-
piedad sin indemnización algu-
na". 

Asimismo, los regantes mani-
festaron su desacuerdo en que, 
con esta ley, las aguas subterrá-
neas pasen a ser públicas, seña-
lando que en el texto del ante-
proyecto no se habla de indem-
nización de ningún tipo. 

Tema de especial interés para 
los agricultores albacetenses, co-
mo puede comprobarse. 

"EL CLIMA DEL CENTRO 
DOCENTE" 

La Caja de Ahorros Provincial 
celebró del 13 al 17 de noviem-
bre su Aula Activa, con el pro-
grama de actualización profesio-
nal para profesores de E.G.B. en 
el Seminario "El clima del cen-
tro docente". 

Fue monitor del Seminario, 
que se celebró en la Sala de Con-
sejo de la Caja de Ahorros Pro-
vincial, don Manuel Sánchez 
Alonso, ex director del Progra-
ma de Directivos del INCIE y 
miembro de la Comisión Evalua-
dora de la Ley de Educación y 
Presidente de Formación Social. 

CONCURSO DE FOTOGRA- 
FEAS Y DIAPOSITIVAS OR- 
GANIZADOS POR "EDUCA- 

ClON Y DESCANSO" 
La Obra "Educación y Des-

canso" convoca su IV Concurso 
Provincial de Fotografía y II de 
Diapositivas en Color, para los 
que se han establecido tres pre-
inios, por modalidad. Los aficio-
nados .puedén obtener las bases 
completas en sus oficinas, AISS, 
antigua Casa Sindical, Albacete. 

Los Médicos Titulares no quie-
ren llamarse, desde ahora, Mé-
dicos Rurales, porque en reali-
dad son titulares por oposición. 
Así lo propusieron, y fue acep-
tado, en la asamblea general del 
Colegio de Médicos. Por otra 
parte, la actividad colegial de los 
facultativos no cesa. El secreta-
rio de la entidad, Manuel Mar-
cos Fernández Martín, nos in-
forma de la confección del Ma-
pa Sanitario Provincial, en el que 
van a estudiarse todos los aspec-
tos de la medicina preventiva y 
asistencial, teniendo en cuenta, 
incluso, los kilómetros de distan-
cia y el estado de las carreteras 
entre los enclaves de atenciones 
médicas. 

Ya lo decimos en primera pá-
gina. Hombres independientes, 
totalmente desligados de compro-
misos políticos, han formado un 
grupo que en breve puede que-
dar legalizado, para ir a las elec-
ciones municipales La idea ha si-
do muy afortunada, porque la 
gente empieza a estar harta de 
los políticos oficiales, y lo que 
realmente desea es tranquilidad, 
trabajo estable y bien remunera-
do y si puede ser, respeto. El 
grupo —acabará siendo político, 
aunque no quiera, aun con fór -
mula "su¡ géneris", ya que nin-
guno de los existentes les satis-
face— puede responder a las si-
glas A.C.A.L.; sin que tenga que 
ver nada con la Acción Ciudada-
na Liberal de Areilza, podría ser 
Acción Ciudadana Albacetense. 
¿Nombres? ¡Los hay, natural-
mente! Pero los revelaremos en 
otra ocasión. De momento dare-
mos una pista, para que se mo-
vilicen los más inquietos. En el 
seno de la corporación munici-
pal podría encontrarse, aunque, 
a lo mejor, el alcalde Abelardo 
Sánchez Moreno dice no saber 
nada de esto. Por cierto que nos 
parece muy bien que se haya lia-
do a inaugurar cosas —empezan-
do por la Playa del Júcar—, ha-
ciendo caso omiso de quienes 
pueden imputarle que así hace 
campaña electoral. "Es que en 
caso contrario dirán que uno no 
ha hecho nada". Pues claro. Ade-
lante. 

Prometemos ofrecerles en bre-
ve un informe del máximo cré-
dito relacionado con la región y 
sus recursos. La Mancha está ca-
talogada como tierra semidesér-
tica —con cultivos propios del 
medio, cereales, vid, olivo—, ca-
rente de minas aprovechables, 
salvo las de todos conocidas y 
¡sin carreteras! que intercomuni-
quen a sus respectivas capitales. 
Más que interesante, imprescindi-
ble para los estudios preautonó-
micos. Conviene no soñar. Y a 
todo esto, ahora resulta que la 
capitalidad parece ser que estará 
en Cuenca. En orden de aspira-
ciones siguen Ciudad Real y To- 

ledo. ¿Y Albacete, no cuenta? El 
presidente de la yunta, por otra 
parte, de Guadalajara. Buen fre-
gado, vive Dios. Ya veremos qué 
resulta de todo esto. 

Los partidos políticos nos han 
dejado otra vez las calles hechas 
un asco. El despilfarro de millo-
nes en la guerra de los pepeles 
callejeros que ensucian las pare-
des, es una prueba más de la in-
sensatez imperante. El Ayunta-
miento, que con muy buen cri-
terio cobra sesenta pesetas por 
cada cartel que se pega en una 
pared, no percibe ni un céntimo 
por los de matiz político. Y la 
televisión con Ja campaña del 
"Sí" al referéndum? Pocas veces 
ha hecho un efecto tan negativo 
cualquier campaña, por cargan-
te, falta de imaginación y exce-
siva. No sólo está reaccionando 
en contra el oyente de radio y el 
televidente, sino que se apresura 
a apagar el receptor tan pronto 
como empieza la retahíla. Y es 
que, como dicen las folklóricas, 
la cotidiana tortura no se puede 
aguantar. 

José María Blanc Garrido re-
cibirá el premio "Graciano Atien-
za" .en un acto a celebrar muy 
en breve con intervención de Mi-
guel Panadero Moya. A tal ho-
nor, tal doctor. Y todos conten-
tos. 

La situación económica no des-
pega. Las cajas del empresariado 
están vacías, y sin perspectivas... 
Los problemas para el pago de 
la extraordinaria de Navidad han 
quitado la sonrisa a los hombres 
de empresa, víctimas propiciato-
rias de la situación. 

Interesante la exposición foto-
gráfica "Hellín, gente importan-
te", que Antonio Moreno García 
muestra en su pueblo. Desde per-
sonajes históricos al torero An-
tonio Torrecillas, pasando por 
Dolores Abril y los guitarristas 
flamencos David Moreno y Mo-
renito de Hellín, sin olvidar a la 
actriz María Esperanza Navarro. 
Digna de ser visitada. 

III Semana Infantil de Teatro 
en el Colegio Santo Angel y Es-
colapios, con las compañías "Ale-
xis" y "Teatro del ay, ny, ay%. 
por cuenta de la Caja de Aho-
rros Provincial, que llega a su 
sesión cultural número 40 de es-
te año. 

En La Roda nadie quiere ser 
candidato a Alcalde por el cen-
tro y la derecha. La labor de 
Eduardo Grande es difícil de su-
perar y hay miedo al ridículo. 
Aunque no se le quiera recono-
cer, los rodenses lo saben. 

La detención del director y el 
subdirector de "El Imparcial" fue 
un toque de escándalo que chi-
rrió en los tímpanos de la demo-
cracia. 

Atención a los contertulios de 
las cafeterías con lo que dicen 
al hablar de política, no sea que 
les escuche algún espía y les acu-
sen de fraguar un golpe de mano 

DEMETRIO 

Biblioteca Digital de Albacete «Tomás Navarro Tomás»



Pág. 6 	 CRONICA DE ALBACETE 	 1 Diciembre 1978 

MIHIIIIII[15HII IININI ([TERRORISMO 10 autocares de al- 
bacetenses fueron 
al acto de la Plaza 

de Oriente 

Diez autocares partieron de 
Albacete y su provincia para 
asistir en Madrid a los actos con-
memorativos del 20 de noviem-
bre. Concretamente tres lo hicie-
ron de la capital y el resto de 
los pueblos de la provincia —La 
Roda, Hellín, Villarrobledo, Ma-
drigueras y otros—, además de 
numerosos coches particulares. 
Entre los viajeros predominaban 
los jóvenes y, según tenemos en-
tendido, por primera vez afilia-
dos a Alianza Popular. 
Cuentan los viajeros que los ac-
tos revistieron singular emoción 
y estuvieron llenos de gran espí-
ritu patriótico. Cuentan también 
numerosas anécdotas del viaje. 
Entre ellas, el caso de un grupo 
muy numeroso de turistas japo-
neses que cerca de la Plaza de 
España lucían pegatinas que de-
cían: "Vota No". Al parecer es-
tas pergatinas les fueron regala-
das por los manifestantes a los 
japoneses que se las colocaron 
sin saber exactamente de qué iba 
la cosa. Pero cuando la muche-
dumbre se percató de estas pega-
tinas comenzó a aplaudir a los 
turistas que respondían a las 
aclamaciones juntando las manos, 
en ademán de saludo, y haciendo 
profundas reverencias a quienes 
les aplaudían. 

Igualmente se comenta la ac-
titud de un numeroso grupo de 
franceses, que presididos por tres 
banderas de su país y en correcta 
formación, aparecieron en el Va-
lle de los Caídos, rezando frente 
a las tumbas de Franco y José 
Antonio, ante las que inclinaron 
sus banderas y depositaron ramos 
de flores con lazos de los colores 
de su país.—S. 

PRECIOS PESETAS KILO 

CEREALES 
Cebadas 6 carreras, 1015 
Cebada 2 carreras, 11'00. 

LEGUMINOSAS 
Yeros, 17. 
Veza, 20-2 1. 
Lentejas, 52-63. 

GANADO OVINO 
Corderos hasta 15 Kg., 250-255 
Corderos de 15150 a 20 Kg., 

275. 
Corderos de 2030 a 25' Kg., 

245. 

Los días 3 y  10 de noviembre 
se celebra r o n manifestaciones 
contra el terrorismo en diversos 
puntos de España. La intermina-
ble cadena de asesinatos que vie-
ne ensangrentando a España mo-
vió a las centrales sindicales y 
a los partidos políticos a expre-
sar su protesta. 

El día 3, en Madrid —convo-
cada por Fuerza Nueva, con la 
adhesión de Falange Española—
tuvo lugar la manifestación que 
ha sido considerada como la más 
numerosa de cuantas se han ce-
lebrado en los últimos años, con 
registros de diversas fuentes que 
indicaban una concurrencia su-
perior a las 400.000 personas, 
con lemas de condena contra "el 
terrorismo y sus cómplices". 

Fue motivo de escándalo el 
que no realizara información 
TV.E. cuando se encontraban 
presentes varias televisiones eu-
ropeas, que grabaron extensos re-
portajes. TV.E. minimizó, incom-
prensiblemente, el alcance de es-
ta manifestación-monstruo —con 
una foto fija y una breve refe- 

NUÑEZ G A R C 1 A - SAUCO, 
CONSEJERO NACIONAL -DE 

EDUCACION 

.....I. 	
Sauco, director 
d e 1 Instituto 
Nacional de 
Educación Es-
pecial, ha sido 
nombrado con-
sejero suplente 
del Consejo 
Nacional de 
Educación, en 
repre s e n t a- 

El ilustre al- ción del Minis- 
bacetense don teno de Educa- 
Antonio Nú- ción y Ciencia. 
ñez García-  Enhorabuena. 

Corderos de 25'50 a 30 Kg., 
225-230. 

Corderos de 30'5O a 35 Kg., 
210-221.  

Corderos de más de 35 Kg., 
175-185. 

Oveja, 65-70. 

GANADO PORCINO 
Cerdo selecto, 98. 
Cerdo normal, 95. 
Cerdo graso, 90. 
Lechón selecto (21 Kg.) 2.600-

2.800 pesetas unidad. 
Lechón normal (14 a 16 Kg.), 

2.250-2.500.  

rencia— en tanto que la Tele-
visión Francesa emitió un repor-
taje filmado de veintidós minu-
tos. 

Para el día 10, Comisiones 
Obreras y U.G.T. —con la adhe-
sión de U.C.D., P.S.O.E., P.C. y 
otros partidos— organizaron ma-
nifestaciones antiterroristas en 
140 localidades españolas El mal 
tiempo hizo que fueran suspen-
didas algunas, y en general tu-
vieron escasa repercusión, según 
los periódicos nacionales servidos 
por agencias. TV. E., en princi-
pio, anunció que la jornada ha-
bía congregado a millones de 
personas, para contradecirse pos-
teriormente. Parece ser que en 
Madrid se manifestaron cerca de 
200.000, y 130.000 en Barcelo-
na —en principio se d i j o 
50.000—, siendo muy escaso el 
número de participantes en otros 
puntos, 

Por lo que a Albacete respec-
ta, se manifestaron 1.500 perso-
nas de la capital, Madrigueras, 
Villamalea, .Mahora, Hellin, Al-
pera y La Roda, cifra que pos-
teriormente fue confirmada por 
el control de la policía. 

La escasa repercusión que tu- 

yo en el pueblo la convocatoria 
—siendo unánime el sentir anti-
terrorista— se atribuye a su po-
litización, hasta el punto de que 
no comparecieron los afiliados a 
partidos y centrales sindicales. 
Simbólicamente, ya que no ma-
sivamente, el sentimiento antite-
rrorista exteriorizado, fue plau-
sible. 

SEMANA INTERNACIONAL 
DE HOMENAJE A NUESTROS 

MAYORES 

El Ministerio de Sanidad y Se-
guridad Social, la Dirección Ge-
neral de Asistencia y Servicios 
Sociales, y el Servicio de Asisten-
cia a los Pensionistas celebró del 
13 al 19 —y del 12 al 19 en He-
llín— la Semana de Homenaje a 
Nuestros Mayores. 

Los actos se desarollaron en 
el Hogar del Pensionista y en la 
Residencia de Jubilados de la ca-
pital, cubriendo un amplio pro-
grama de actos artísticos, socia-
les, recreativos y culturales que 
se vieron ampliamente asistidos. 
Fueron clausurados con asisten-
cia de autoridades y representa-
ciones. 

INFORMACION 
DE LA 

LONJA AGROPECUARIA 
DE LA MANCHA 

Patrocinada por la 

Caja Rural Provincial 

COTIZACIONES 

DEEJEGACION REGIONAL DEL 
MINISTERIO DE COMERCIO 

Y TURISMO 
A la vista de los Candidatos proclamados por el Comité 

Ejecutivo de ta - Cámara Oficial de Comercio e Industria de Al-
bacete, que se han presentado a las Elecciones Generales para Vo-
cales de dicha Corporación, en virtud de la Orden del Ministerio 
de Comercio y Turismo de 20 de Abril y 30 de Mayo del pro- - 
sente año, por las que se convocaron Elecciones para la renovación 
de Cámaras del país, y de acuerdo con la convocatoria efectuada 
por esta Delegación con fecha 14 de Octubre del corriente año, 
esta Delegación recuerda que el próximo día DOCE DE DI-
CIEMBRE tendrá lugar la elección de Vocales correspondiente 
a las Secciones, Ramas y Grupos siguientes: 

SECCION COMERCIO, RAMA PRIMERA,—Alimentación y 
Hosteleria.—Grupos 6, 7 y 8. 

RAMA SEGUNDA—Textil.—Grupos 1 al 6. 
RAMA NOVENA.—Banca y Seguros—Grupo 9. 
SECCION INDUSTRIA, RAMA SEGUNDA.—Teztil.---Gru-

pos 1 al 6. 
Las Mesas Electorales estarán abiertas en el Colegio Electoral, 

sito en la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Albacete, 
Plaza del Caudillo, 4, en horario de 9 de la mañana a 6 de la tarde 

La votación por correo se efectuará por el sistema y normas 
siguiente: 

l.°—.El elector que desee votar por correo, porque prevea que 
en la fecha de la votación no va a poder concurrir a ejercer su 
derecho de sufragio en el Colegio Electoral, por sí o a través de 
persona autorizada, solicitará de la Secretaría de la Cámara, hasta 
tres días antes de las votaciones, un Certificado de su inscripción 
en el Censo. 

lo—Cuando se trate de solicitud formulada en nombre del 
elector —persona física o jurídica— deberá acreditarse tanto la 
personalidad como el mandato del peticionario. 

3.0—Acto seguido, expedirá el Certificado el Secretario Ge-
neral de la Cámara y entregará al lector las papeletas electorales. 

4.°—El elector introducirá su voto en un sobre cerrado, e 
introducirá éste junto con el Certificado de la Secretaría y recibo 
de contribución en otro sobre suficientemente capaz, que remitirá 
por correo Certificado al fltmo. Sr. Jefe Provincial de Comercio 
Interior, calle Ricardo Castro, 2, Albacete. El voto por correo 
debrá estar en poder del Jefe Provincial de Comercio Interior 
dentro del plazo que se abre a partir de la presente convocatoria 
y hasta las 12 horas del día de la elección. 

Albacete, 23 Noviembre 1978.—El Delegado Regional del Mi-
nisterio de Comercio y Turismo.—Firmado: Miguel Carmona Pee-
tfñeL 
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La provincia se situaría por encima de la media nacional en camas hospitalarias 

Declaraciones a «CRÓNICA» del Delegado 
General del Instituto Nacional de Previsión 

Las circunstancias sanitarias continúan siendo actuali-
dad en Albacete. Es el presente del problema. Para penetrar 
en la casuística del pasado, en nuestro último número ofre-
ciamos las declaraciones del creador —puede decirse así—
del Hospital Provincia], don Antonio Gómez Picazo. Siem-
pre hemos sido partidarios de ir a la fuente básica, en todo 
tipo de cuestiones, desdeñando opiniones inexpertas, más 
o menos inducidas por ajenos intereses. Por eso, cuando 
se trata del futúro, hemos recurrido a qhien, con toda au-
toridad, puede explicar a los albacetenses, a los lectores de 
CRONICA, en qué situación se encuentran los trámites de 
cesión del Hospital a la Seguridad Social y qué plantea-
miento de futuro son los que lo informan. En su despacho 
de la madrileñísima calle de Alcalá el Delegado General 
del Instituto Nacional de Previsión, don Francisco Javier 
Minondo Sanz, accede a nuestras preguntas sobre el tema 
que apasiona a Albacete. Es la más alta jerarquía, y a sus 
respuestas habrá que atenerse. 

HAY QUE AMPLIAR LA RE- 
SIDENCIA 

—El Comité de Empresa y la 
Junta de Facultativos y Dirección 
de la Residencia Sanitaria coin-
ciden en afirmar que el Centro 
es insuficiente, hasta el punto de 
que, a veces, es preciso utilizar 
comedores y pasillos como salas 
para enfermos. La situación se 
califica de grave, crítica e Insos-
tenible. ¿Tiene esa Dirección Ge-
neral algún proyecto inmediato 
de solución? 

—La Residencia Sanitaria 
"Nuestra Señora del Perpetuo So-
corro" es una Institución que es-
tá realizando una asistencia sa-
nitaria de elevado nivel técnico, 
gradas al esfuerzo y competen-
cia de todo su personal, tanto 
del facultativo sanitario, como 
del auxiliar y subalterno. La de-
manda asistencial que gravita so-
bre la Residencia Sanitaria, ha 
ido aumentando en estos últimos 
tiempos, siendo muy intensa y 
habiendo forzado en algunas 
áreas una utilización de las Ins-
talaciones superior a la que se 
considera como óptima. 

—¿Solución, de cara al futu-
ro? 

—Se han realizado diversos 
perfeccionamientos y mejoras que 
han atenuado el problema pre-
sentado, pero de cara al futuro 
no hay más solución que plan-
tearse la ampliación de la Resi-
dencia. 

OTRAS POSIBILIDADES 
—Parece ser que la construc-

ción de un departamento Mater-
no-Infantil podría solucionar el 
problema y que su proyecto y 
presupuesto estuvo aprobado hace 
tiempo. ¿Se ha desistido? 

—Esta ampliación podría con-
templar diversas soluciones, entre 
ellas la de edificar como anexo 
un Departamento Materno-Infan-
til, proyecto terminado con an-
terioridad y que no se ha reali-
zado por haberse tomado en con-
sideración otras posibilidades. 
MENOS DE TRES CAMAS 
HOSPITALARIAS POR CADA 

MIL HABITANTES 
—En el pasado mes de abril 

—sigue diciéndonos— se realizó 
una visita a Albacete por parte 
de diversos técnicos de la Sub-
secretaría de la Salud, habiéndo-
se obtenido sobre el terreno una  

información correcta sobre la 
realidad de la asistencia hospita- 
laria de la provincia, que pode. 

mes resumir considerando que, 
según los datos oficiales, se dis-
pone de 466 camas por 1.000 
habitantes, si bien evaluando úni-
camente las camas que disponen 
de adecuadas dotaciones y equi-
pamiento, este índice queda si-
tuado por debajo de 3 camas por 
1.000 habitantes, lo que repre-
senta un porcentaje inferior a la 
media nacional. 

—La aparición de focos de in-
fección hospitalaria, por satura-
ción y, en cierto modo, promis-
cuidad, ha sido motivo de escán- 

dalo, al difundirse, deteriorando 
la imagen de la Residencia y de 
la calidad de asistencia. ¿Qué 
medios se han previsto para im-
pedir que ello se repita? 

—La aparición de focos de in- 
fección en los Hospitales es uno 
de los problemas que moderna- 
mente han sido estudiados en pro- 
fundidad, a cuyos efectos han si- 
do muy frecuentes los Congresos 
Internacionales, Simposios, etc., 
que monográficamente se han de- 
dicado a este asunto. Siendo el 

(Continua) 
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adoptado en mayo del año pasa-
do, por la Comisión Permanente 
del Consejo de Administración 
del I.N.P., para Hospital Mater-
no-Infantil. 
SOLO FALTA ELEVAR EL 
CONTRATO A ESCRITURA 

PUBLICA 
—¿En qué situación se encuen-

tra el acuerdo de venta del Hos-
pital Provincial al I.N.P.? 

—En estos momentos el I.N.P. 
está a la espera de que la Di-
putación Provincial se disponga a 
elevar a escritura pública el con-
venio logrado, e inmediatamente 
se procederá a elaborar los pro-
yectos oportunos para adecuar el 
edificio que se adquiere al fin 
asistencial a que va a ser desti- 

nado. 
MEJORARlA OSTENSIBLE- 

MENTE LA SITUACION 
—¿Qué puede decirnos que, en 

este orden de cosas, satisfaga a 
los albacetenses? 

—Como quiera que según se 
nos ha repetido en numerosas 
ocasiones la Diputación Provin-
cial no podría hacer frente al 
mantenimiento del Hospital cuya 
construcción había acometido, no 
cabe duda que el hecho de que el 
Instituto Nacional de Previsión 
adquiera dicho edificio, lo remo. 
dele, y lo dote de los elementos 
necesarios para su funcionamien-
to, trae como consecuencia el 
que la provincia de Albacete dis-
ponga de un nuevo Centro sa- 

nitario que mejoraras ostensible-
mente su situación con la natu-
ral repercusión, por otro lado, 
en la actual Residencia Sanitaria 
que verá así descongestionados 
sus servicios. 

Las declaraciones de don Fran-
cisco Javier Minondo Sanz, De-
legado General del Instituto Na-
cional de Previsión, matizan, con-
firman y garantizan cuanto se 
relaciona con el acuerdo de ven-
ta del Hospital Provincial de Al-
bacete. Sólo falta elevar a escri-
tura pública el contrato. 
Pero, ¿se llevará a efecto ese trá-
mite indispensable? 

La respuesta ha de dárnosla el 
presidente de la Diputación. 

GUTIERREZ ALA RCON 

¿RETROCEDEREMOS DIEZ *iOS? 

LA 0911119N NO [O y[9111 SI [0115919111[1110 ilE 10 MILLONES 
TERMINARlA EL EDIFICIO, UTILIZANDO DOS PLANTAS PARA 

BENEFICENCIA E INFECCIOSOS 

EL RESTO QUEDARIA CERRADO EN ESPERA DEL MEJOR POSTOR 
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EL 1. N. P. DESTINARlA EL NUEVO HOSPITAL 
A CENTRO MATERNO - INFANTIL 

AS¡ CONSTA EN EL ACUERDO DE MAYO DE 1977 
hombre y el ambiente los prin-
cipales focos de infección hospi-
talaria, es evidente que cualquier 
desequilibrio en estos dos facto-
res puede originar la aparición 
de un foco ¡efectivo. De esta  po-
sibilidad no pueden eximirse el 
personal, las visitas, etc., hospi-
talario. 

—Qué garantías ofrecen las 
medidas arbitrales? 

—En el caso concreto de la 
Residencia Sanitaria, se ha reali-
zado un estudio completo de las 
infecciones y se han dictado las 
medidas necesarias para controlar 
esta posibilidad, habiéndose al-
canzado un nivel de vigilancia de 
la misma altura y calidad que 
en los hospitales de mayor tec-
nificaclón del país. 
LA SEGURIDAD SOCIAL SE 
DESENTIENDE DE LAS 
PLANTILLAS LABORALES Y 
DEL PABELLON DE INFEC- 

CIOSOS Y BENEFICENCIA 
—El tema de la adquisición 

del Hospital Provincial de la Di-
putación por el I.N.P., que pa-
rece está solucionado, viene 
siendo muy controvertido. Si es 
así, ¿se solucionará el problema 
del mantenimiento de salas de 
Beneficien c i a Provincial-Infec-
ciosos, y el de las plantillas de 
personal médico y auxiliar? 

—En primer lugar debe que-
dar muy claro que, legalmente las 
Corporaciones provinciales tie-
nen establecidas obligaciones de 
índole sanitaria y hospitalaria en 
el contexto de su demarcación 
territorial en proporción adecua-
da a la población de la misma; 
y que, por otro lado, la Segini-
dad Social no tiene obligación 
directa de establecer o mantener 
Instituciones Sanitarias, sino que 
su obligación legal, para la que 
nació y se creó, es la de garanti-
zar y abonar la asistencia sanita-
ria mediante técnicas asimilables 
a las del seguro. 
EL HOSPITAL SE DESTINARÁ 
A LA ASISTENCIA MATER- 

NO-INFANTIL 
—Cuál sería, pues, el destino 

del Hospital Provincial de Alba-
cete? 

La realidad sanitaria de la 
provincia de Albacete, cuyas in-
suficiencias se aludían en mo-
mentos anteriores, han propicia-
do que el Instituto Nacional de 
Previsión haya intentado un 
acuerdo con la Diputación Pro-
vincial, siempre que cada una de 
las dos Instituciones jueguen el 
papel que su propia paturaleza 
les confiere. En este contexto se 
ha llegado a un acuerdo con la 
representación de la Diputación 
de Albacete al objeto de que el 
Instituto Nacional de Previsión 
adquiera el edificio construido en 
Ja capltaj, de la pro'vnicia, y que 
será dedicado, según acuerdo 

Después de 
realizada la 
entrevista con 
el Delegado 
General del 
Instituto Na-
cional de Pre-
visión en torno 
al Hospital 
Provincial, que-
da claro que 

D. Duílsi Sllvistri__1 todo está pen- 
diente de que la Diputación Pro-
vincial eleve a escritura pública 
el contrato suscrito. La cuestión 
no está decidida, según nos in-
forma el Presidente de la cor-
poración don Daniel Silvestre 
Morote. 

—Todavía no hemos adoptado 
un acuerdo firme sobre si eleva-
mos o no a escritura pública el 
contrato. Ea fecha relativamente 
próxima habrá que decidir. 

—Hay, "a priori", una pos-
tura más o menos formal? 

—En realidad, no. Pero, cla-
ro, en la reunión que celebra-
mos con asistencia de represen-
tantes de los partidos políticos 
parece que había mayoría de los 
que optaban por que el Hospi-
tal no sea vendido. 

—Independientemente de ello 
está la razón técnica, la opinión 
de los expertos y, sobre todo, la 
conveniencia de Albacete y del 
pueblo. . - 

—Sí, pero, de todas formas, go de Beneficlencia ni Infeccio- 
hay que tener en cuenta esas yo- SOS 
ces. —Ni de las plantillas médicas 

—Entonces, ¿se decidirá, defi- actuales. 
nitivamente, la venta del Hospi- —Efectivamente. 	Bueno, por 
tal? otra parte también está la reme- 

-Bueno, estoy pendiente de tencia de algunos médicos a per- 
un estudio sobre las posibilida- par el doble empleo, porque co- 
dee de conseguir un crédito de bran de la Seguridad Social por 
40 ó 50 millones de pesetas, que un lado y de la Diputación por 
es la cantidad necesaria para, en otro, y, claro, al pasar el Hos- 
su caso, poder terminar el Hos- pital al I.N.P. perderían una nó- 
pital. mina. 

—i,Y si fuera factible conse- —En definitiva... 
guir el dinero? —A ver si se puede conseguir 

—Probablemente, lo termina- ese crédito de 40 ó 50 millones... 
riamos, pasando a utilizar dos Así está la situación. 	Parece 
plantas para las necesidades pro- seguro que el Hsopital Provin- 
vinciales de Beneficlencla e In- cial no será vendido a la Segu- 
fecciosos. Y cerraríamos las res-. ridad Social. Habrá que esperar, 
tantee del edificio 	hasta hallar en ese caso, a que alguien se de- 
otra 	solución, 	ofreciéndolas 	a cida a utilizar las plantas supe- 
quien pueda hacerse cargo del riores 	del 	inmueble. 	Estamos 
Hospital parcialmente, donde estábamos hace diez años, 

—Todo, menos poner en mar- sólo que las atenciones del Hos- 
cha el contrato con el I.N.P. y pital 	viejo se desarrollarán 	en 
que funcione todo el Hospital. - - las plantas inferiores del nuevo. 

—Es que el I.N.P. nos ha ido Continúa, de momento, el défi- 
apretando cada vez más. Los cit de camas hospitalarias. A ver 
acuerdos 	inicial es 	satisfacían si alguien se lo queda... ¿Quién 
nuestras exigencias. Luego, fue- quiere un Hospital 	en buenas 
ron recortando nuestras aspira- condiciones? La gente de Alba- 
ciones cada vez más. Por últi- cote agradecería que un alma 
mo, lo destinarían íntegramente caritativa solucionase el proble- 
a Materno-Infantil, Jo que qui- ma que, después de resuelto, ha 
zás sea excesivo, sin hacerse car- vuelto a crearse.—G.A. 

«EL PODER AMARILLO DEL 
AÑO 2.000», 	de Gutiérrez Alarcón 
Reserve su ejemplar en librerías 	- 	350 Pts. 
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EL DIA 12 
ELECCIONES 

EXTRAORDINARIA LABOR DE LA CAMARA 
DE COMERCIO E INDUSTRIA 

POR PRIMERA VEZ HA REALIZADO IMPORTANTES GESTIONES A NIVEL 
INTERNACIONAL EN DOS ANOS DE INTENSA ACTIVIDAD 

El próximo día 12 se celebra-
rán elecciones para cubrir pues-
tos directivos en la Cámara Ofi-
cial de Comercio e Industria. Es 
una renovación reglamentaria que 
llega cuando el presidente de la 
corporación don Vicente Mompó 
Sancho sólo ha cumplido dos 
años de los cuatro de mandato 
para los que oportunamente fue 
elegido. Es momento de hacer 
balance de la gestión desarrollada 
durante esos veinticuatro meses, 
siquiera sea someramente, puesto 
que el detalle desbordaría las po-
sibilidades de espacio. 
LA CAMARA DE ALBACETE 
EN LA CONFERENCIA PER- 

MANENTE HISPANO- 
ITALIANA 

En abril último se celebró en 
Milán una Mesa Redonda de Cá-
maras de Comercio Hispano-Ita-
lianas. La de Albacete estuvo re-
presentada por su presidente. Allí 
se establecieron los primeros con-
tactos de lo que está siendo ya 
una fructífera relación. 

Recientemente, en Sevilla, tu-
vo lugar una nueva reunión con 
rango de Asamblea de Ja Confe-
senda Permanente de Cámaras 
de Comercio Hispano-Italianas. 
Fundamentalmente se estudian las 
posibilidades de nuestro país en 
el Mercado Común Europeo, an-
te la posibilidad de su Incorpo-
ración. Italia se vio obligada a 
una serie de mutaciones legisla-
tivas y económicas que, ahora, 
están siendo de gran utilidad un-
sa España. Por otra parte, a Ita-
lia también le Interesan cómo han 
sido resueltos algunos de nuestros 
problemas. 

Se trató, principalmente, de 
los de la Pequeña y Mediana 
Empresa, de financiación, aseso-
ría técnica y jurídica y forma-
ción empresarial. Albacete sise-
d6 integrado en la Conferencia 
Permanente. 
RESULTADOS DE LA VISITA 

A FRANCIA 
La Cámara de Comercio de 

Albacete viene realizando una 
importante labor en orden al co-
mercio exterior. Junto a los ser -
vicios permanentes que mantiene 
para el registro de expedientes, 
certificados de origen, cuadernos 
ATA y otros requisitos, como ya 
informamos oportunamente, salió 
por primera vez al extranjero pa-
ra establecer contactos comercia-
les, basados en el calzado prin-
cipalmente, aunque no se des-
aprovechó la oportunidad de 
abrir cauces para otros produc-
tos. 

En París, el presidente de la 
Cámara de Albacete —a quien 
acompañaban el Vicepresidente, 
Tesorero y el Secretario (eneral, 
junto con el Delegado de Indus-
tria— se estudió de cerca el fun-
ciouaniiento de la P. y M.E., la 
autonomía de las Cámaras en el 
país vecino y otros aspectos no 
menos interesantes. El viaje fue 
patrocinado por el Consejo Supe- 

rior de Cámaras, y los resultados 
prácticos están ya de manifiesto 
en nuestra patria: Funcionan las 
sociedades de garantía recíproca 
mediante las que los socios de 
las Cámaras se avalan entre sí, 
sin necesidad de recurrir a otras 
entidades, y se han constituido 
las Bolsas de Subcontratación, 
para el aprovechamiento múltiple 
de maquinaria. 
BASES PARA LA EXPORTA- 

ClON A LOS PAISES 
NORDICOS 

Dentro de las actividades del 
Comercio Exteri o r, el señor 
Mompó Sancho viajo a los paises 
nórdicos representando a la Cá-
mara de Comercio e Industria de 
Albacete. En Suecia, Noruega y 
Dinamarca, que tienen un merca-
do potencial de 16 millones de 
consumidores, se establecieron 
las bases para Ja exportación de 
calzado de Almansa, mediante 
contactos con abnacenlstas y re-
des de establecimientos importa-
dores. 
CON RUSIA, COMPÁS DE ES- 

PERA 
La visita de una misión comer-

cial rusa a España no fue des-
perdiciada por la Cámara de Co-
mercio de Albacete, que gestionó 
con eficaz rapidez una visita a 
Almansa. Los rusos se llevaron 
muestras y  precios. Se mantiene 
un compás de espera, existen re-
laciones y, probablemente, no 
tardarán en producirse pedidos, 
aunque el departamento de im-
portaciones de la Unión Sovié-
tica todavía no ha dicho su úl-
tima palabra. 

REUNIONES EN MADRID 
La Cámara de Comercio de 

Albacete ha estado presente du-
rante el año último en todas las 
reuniones de Cámaras, naciona-
les y regionales, que fueron con-
vocadas. De quince celebradas en 
Madrid, el presidente asistió a 
once, estando representada la 
entidad en las restantes por el 
Secretario General u otros miem-
bros del Comité FÁecutivo. Ade-
más, don Vicente Mamnó asistió 
a las reuniones celebradas en 
Barcelona, Carfatrena.Murcia, 
Cuenca y Chalad Real. También 
Informó. en los nrlmeros días de 
noviembre. de aennns relaciona-
dos con la Comisión F1cs1 ano 
preside, en la asamblea del Con-
e1n Sunerior de Cámaras cele-

hredq en Madrid. 
INTENSA A(TfVfl)AD  PRO- 

VINCIAL 
Tn Albacete. la  ('mara Ofi-

cial de Comercio e Industria ha 
realizado una importante tarea 
'te formación entre las emnresas 
de la nrnvincia. se oroanizamn 
en el iltimn año trpç cursos 
mandos intermedios. tras 'te 
açJantae4,Çn al Plan General ile 
contabilidad. imo de escanarats-
tas, otro de empleados adminis-
trativos y otro de psicología y 
técnica de venta. 

Por otra parte, se explicaron 

cinco conferencias sobre temas 
de general interés. 

Tanto los cursos como las con-
ferencias corrieron a cargo de 
notables personalidades de cada 
especialidad, procedentes, en su 
mayoría, de Madrid y Barcelona. 

Especial relieve tiene la ges-
tión de créditos para la industria 
y el comercio, con las entidades 
nacionales concertadas, y de no-
table imporfancia ha sido la re-
ciente "Jornada sobre adhesión 
de España a la C.E.E.". 

En el seno de la Cámara, se 
celebraron cinco plenos, once 
reuniones del Comité Ejecutivo 
y siete de distintas Comisiones. 

*0* 
A la vista de la tarea desarro- 

Se ha comentado mucho últi-
mamente la desafortunada inter-
vención del profesor Tierno Gal-
ván en el acto de clausura de* la 
"Semana de la Enseñanza" que, 
aun organizada por el Colegio 
de Doctores y Profesores de En-
señanza de algunos partidos, en 
ningún momento se pensó poli-
tizarla. Un numeroso grupo de 
profesores de la Universidad La-
boral de Albacete —cuyas firmas 
cubrían un folio—, patentizaron 
su indignación con duros ataques 
al conferenciante que, sin duda, 
cometió un error político. "Ha 
perdido seguidores en Albacete" 
—dice el informe—, refiriéndose 
al centenar de alumnos que asis-
tieron al acto y, naturalmente, 
al profesorado de la Universidad 
Laboral. 

Se subraya que Tierno Galván 
"hizo una gloriosa entrada, puño 
en alto y que "tras una diserta-
ción completamente demagógica 
y mitinera" el acto transcurrió 
en un clima de interés hasta que 
un alumno de la Universidad La-
boral le preguntó qué opinaba 
su partido acerca de estos cen-
tros. El profesor, decía la nota, 
declaró que "según sus lecturas 
y lo que había oído, las Univesul-
dados Laborales no sirven para 
nada frente a la "perfecta" for-
mación que se Imparte en ¡os  
Institutos; que loe alumnos no 
tienen ninguna preparación, en  

llada, en beneficio de los diver-
sos sectores del comercio y de la 
industria, es obvio que las elec-
ciones a celebrar el próximo día 
12 revisten gran importancia pa-
ra el mundo mercantil albaceten-
se. La necesidad de participar es 
fundamental. 

Con este resumen no hemos 
pretendido más que llevar a la 
conciencia de empresarios e In-
dustriales la importancia de acu-
dir a las urnas, para que la Cá-
mara de Comercio e Industria de 
Albacete, que está a su servicio, 
Pueda contar con una asamblea, 
un comité ejecutivo y una pre-
sidencia capaces de afrontar con 
éxito todos los problemas que les 
afectan. 

ningún trabajo se les admite, su 
futuro es negro, y sólo se dedi-
can a aprender" la elaboración 
de vino y aceite (Sic). 

Un alumno expuso al profesor 
que tras su experiencia en la es-
cuela privada y en la Universidad 
Laboral, le parecía más efectiva 
la enseñanza de idiomas en ésta. 
Entonces, Tierno Galván se di-
rigió al muchacho —un alumno 
de B.U.P.— en francés, y éste. 
entre sorprendido y apabullado, 
no supo qué contestar. Intentó 
poner en ridículo al chico y afian-
zar su teoría de que la enseñanza 
de idiomas en el centro es defi-
ciente, lo que sin duda fue una 
indelicadeza que en ningún mo-
mento podía concebirse en el 
"viejo profesor". 

"Cómo es posible que el 
equilibrado profesor, Ignorante 
del funcionamiento de las Uni-
versidades Laborales, Insulte pti-
blicaniente a todo un sistema de 
profesores y alumnos y se colum-
pie en un problema que le atañe 

tan directamente' ¿O es que 
quién habitualmente pronuncia 
conferencias públicas desconoce 
realmente el tema que tiene en-
tre manos, la enseñanza?", dice 
el escrito de los profesores, aña-
diendo que el profesor salió del 
local "entre palmaditas en la es-
palda y solapadas patadas en las 
espinillas, que pasaron desaper-
cibidas para el público." 

PATINAZO POLITICO DEL PRO-
FESOR TIERNO GALVAN 

EN ALBACETE 

Recibió puntapiés en las espi- 
nillas tras su intervención en la 

-Tt.,no Gotrón 	«Semana de la Enseñanza» 

INTENTÓ RIDICULIZAR LA ENSEÑANAA DE IDIOMAS EN LA UNIVER- 
SIDAD LABORAL DIRIGIENDOSE EN FRANCES A UN ALUMNO DE B.U.P. 
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HABLA, PUEBLO, HABLAs e s 

Seguimos escuchando las voces del pueblo. La verdad 
es que las gentes largan todo lo que quieren, por aquello 
de la libertad de expresión. Y naturalmente el tema de la 
Constitución es el que priva estos días, pues estamos como 
quien dice en vísperas del evento. 

Así, pues, ofrecemos una antología de voces populares, 
que iniciamos con lo que se dice sobre la Constitución, y 
continuamos con otros temas de la actualidad. Oigamos a 
España (con perdón): 

"Esta es la constitución de la concordia". 
(Jiménez Blanco, en Albacete) 

"Esta es la constitución de la ruptura". 
(Alfonso Guerra) 

"Para desintegrar a España que no cuenten con mi nom-
bre ni con mi voto". 

(Silva Muñoz) 
"No he leído aún el texto constitucional. Soy un hom-

bre que selecciona mucho sus lecturas". 
(Vizcaíno Casas) 

"Pues yo a la Constitución no votaré ni sí, ni no; sino 

todo lo contrario". 
(Oído en la calle) 

"Prefiero que me apuñalen en Nueva York a vivir trein-
ta años tranquilo en Moscú... 

En España se habla de un cierto cansancio de la de-
mocracia y creo que es porque los ciudadanos no se sienten 
seguros en la misma medida en que se sentían seguros con 
Franco..." 

(Felipe González) 
"No sabe gobernar quien no es capaz de estar siempre 

por encima del poder". 
(flerno Galván) 

"No es un milagro de Dios. Pero Franco está vivo. Lo 
han resucitado esos pequeños ladradores, lamerones demo-
nitos grises; esa gente: los políticos". 

(Angel Palomino) 
"Desconfía de lo que suceda cuando el pueblo tenga 

el poder". 
(HemingwaL—"Por quién doblan las campanas") 

Y nada más por hoy. El pueblo sigue hablando... 

PREGONERO 

SE MANTIENE LA 
TRAifiCION 

BEL VILLANCICO 

XI CONCURSO PROVINCIAL 
Cuando el tipismo y las cos-

tumbres tradicionales van deca-
yendo incluso en los pueblos más 
pequeños, en la capital —y por 
extensión en toda la provincia—
se mantiene la canción navideña 
gracias a la promoción que vie-
ne realizando la Caja de Aho-
rros Provincial. Y contra lo que 
pudiera creerse, en la vorágine 
del travoltismo, el público res-
ponde a estas convocatorias con 
gran entusiasmo, siendo de. no-
tar la participación de la juven-
tud. 

El XI Concurso Provincial de 
Villancicos acaba de ser convo-
cado y ya hay inscripciones de 
grupos y conjuntos corales, dis-
puestos a interpretar una partitu-
ra obligada y dos voluntarias, 
siendo una de ellas, necesaria-
mente, un villancico típicamente 
manchego. 

La entidad patrocinadora of're-
ce diez premios en metálico y 
placas conmemorativas. Pero la 
concurrencia al certamen está 
muy por encima de su materia-
lidad. Una noble competición, 
que siempre se celebra a teatro 
lleno, y que se anuncia en esta 
edición para el 17 de diciembre, 
ya en pleno ambiente navideño. 

El villancico tiene todavía re-
ductos conmovedores en algunos 
pueblos de la provincia, donde 
se sigue el hábito secular de pe-
dir el aguotaldo de puerta en 
puerta. Sin embargo, está rele-
gado a los niños, cuando los ma-
yores han abandonado la tradi-
ción, a la que los programas es-
peciales de televisión asestan gol-
pes insuperables. 

En todo caso, este Concurso 
Provincial de Villancicos tiene 
todo el sabor y la calidad que 
permite una selección rigurosa y 
una vocación artística, y muchas 
veces investigadora, con resonan-
cias entrañables. 

J0JUARPO 
Y 

- 

tempo 
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LA CONSTITUCION Y LAS LENGUAS DE ESPAÑA 
Bable, caló y árabe lo hablan grupos importantes de ciudadanos 

El profesor 
Miguel C r  z 

• 	Hernández, de 
• 	quien Albacete 
-. 	conserva t a u 

grato recuerdo 
de los años en 

I 	
que fue Gober- 
nador Civil de 

Cruz Hernández 	i  la provincia, y 
- que posterior- 

mente pasaría 
a ser titular de la Dirección Ge-
neral de Cultura Popular, del 
Ministerio de Información y Tu-
rismo, publica en el diario "Ya" 
un artículo sobre la constitución 
y las lenguas vernáculas, en el 
que dice lo siguiente: 

La disposición final del pro-
yecto de Constitución dice: "Esta 
Constitución entrará en vigor el 
mismo día de la publicación de 
su texto oficial en el diario ofi-
cial. Se publicará en todas las 
lenguas de España." El aspecto 
que me interesa considerar son 
las últimas ocho palabras del 
texto. 

Para los filólogos, el término 
"lengua" es bastante preciso, pero 
no absolutamente inequívoco. Pa-
ra el común de los ciudadanos, 
incluyendo en éstos a la inmensa 
mayoría de los señores diputados 
y senadores, la expresión no es 
tan clara. Recuérdese la polémi-
ca discusión acerca de si el va-
lenciano es una lengua románica 
independiente, o un rico e im-
portante dialecto de la lengua 
catalana. Personalmente tengo mi 
opinión, apoyada en la autoridad 
de reconocidos especialistas. In-
genuamente la expresé pública-
mente en 1975 y  me acarreó se-
rías amenazas, avaladas por al-
gunos que en aquellas calendas 
se "divertían" dinamitando libre-
rías. Lo que siento es que se en-
fadaron con un ministro, a quien 
admiro y quiero, porque creyó en 
mi opinión. 

También en las discusiones 
parlamentarias se ha hablado del 
"bable", del "chapurriao", del 
"fragatino" y de otras formas del 
"habla" real, que no sólo son res-
petables, sino que testimonian las 
riquezas del lenguaje. No sería 
extraño que algunos ciudadanos, 
señorías o no, entendiesen la ex-
presión "en todas las lenguas de 
España" en tan amplio e impro-
pio sentido. En ese caso, el "Bo-
letín Oficial" correspond i e n t e 
constaría de varios volúmenes. 

Aun obviados los anteriores es-
collos, he aquí las "lenguas" ver-
náculas que son habladas por  

grupos importantes de ciudadanos 
españoles: árabe, caló, castellano, 
catalán, euskera y gallego. Del 
lenguaje hablado al escrito exis-
ten claras diferencias, y no sólo 
en el hablante menos culto, sino 
hasta en el más exquisito aca-
démico. 

Tras unas interesantes conside-
raciones sobre los problemas que 
plantea el euskera y el caló, Cruz 
Hernández escribe: 

Entre noviembre de 1973 y  di-
ciembre de 1977 se han publica-
de en España más libros en ca-
talán (3.507 títulos, excluidos los 
agotados), euskera (566) y  galle-
go (371) que desde 1800 a 1936. 
Y un vasco ha dicho que se han 
creado más ikastolas en los últi-
mos diez años que en todos los 
períodos forales. Hasta la citada 
"cátedra Larramendi" de vasco 
de la Universidad de Salamanca 
fue creada en la época de mayor 
poder y menor tolerancia culti-
ral del gobierno del generalísi-
mo Franco. 

Finalmente, el profesor se re-
fiere al árabe —su especialidad—
en los siguientes términos: 

Pero lo que más me preocupa 
es el texto árabe, por mi condi-
ción de viejo, ya que no tan doc-
to, arabista. Supongo que el Go-
bierno y los representantes del 
pueblo español conocen que exis-
ten unos millares de ciudadanos 
españoles arabófonos. Pocos vi-
ven en la península; la mayor 
parte en las ciudades de Ceuta 
y Melilla. No se crea que todos 
los arabohablantes que el tran-
seúnte encuentra en dichas ciu-
dades son ciudadanos marroquíes 
"residentes" en ellas: ni mucho 
menos. Gran parte tienen su do-
cumento nacional de identidad 
como el de ustedes y el mío. Por 
tanto, tienen los mismos deberes 
y derechos, y entre éstos, el po-
der leer la Constitución en árabe. 
Y aquí viene un grave problema. 
Estos ciudadanos hablan casi to-
dos árabe coloquial magrebí, sal-
vo un pequeño número, de ori-
gen saharaui, que hablan "hasa-
ala". El árabe que se escribe se 
parece muy poco a esas "hablas" 
çoloquiales. Del árabe escrito 
mal llamado "literal" al colo-
quial magrebí hay tanta diferen-
cia como entre el latín y el ita-
liano. Y también hay mucha dis-
tancia del árabe moderno escri-
to a las referidas formas colo-
quiales... 

...En el duro otoño de 1975 
fui encargado por el ministro 

León Herrera de escuchar direc-
tamente dos discursos televisados 
de Su Majestad el Rey Hassan 
de Marruecos. La vez primera, 
cuando anunció "la marcha ver -
de". Le escuché solo y le vi en 
compañía del señor Ezcurra. La 
segunda vez no tuvimos "video" 
y le escuché acompañado de un 
excelente compatriota, gran co-
nocedor del árabe, cuyos servi-
cios rara vez se han utilizado y 
nunca, que yo sepa, se le agra-
decieron. Era con ocasión del fin 
de "la marcha verde". Nuestra 
"escucha" era muy importante, 
porque estaban pendientes de ella 
en el palacio de la Zarzuela el 
hoy nuestro Rey don Juan Car-
los, a la sazón Jefe de Estado en 
funciones, y el presidente del Go-
bierno. De todo esto formé mi 
opinión sobre aquellos eventos, 
que alguna vez contaré. Lo que 
ahora importa es que ambas oca-
siones fue muy fácil entender al 
Rey de Marruecos: utilizó un ex-
celente árabe. Per de ello sa-
que una conclusión: los mensa-
jes no iban dirigidos al sufrido 
pueblo saharaui; muy pocos de 
los que iban a ser "sacrificados" 
políticamente podían entender 
perfectamente aquel lenguaje (ig- 

noro si después se tradujo en "ha-
sania"). Pero tampoco la mayo-
ría de los marroquíes podían 
captar todos los matices del ára-
be empleado (naturalmente, des-
pués en los noticiarios dieron una 
"referencia" más asequible). Se 
tratababa, como era natural, de 
un discurso "diplomático", justi-
ficativo de la retirada y de la 
maniobra subsiguiente. A dispo-
sición de quien lo dude y entien-
da el árabe conservo la cinta 
magnetofónica con el texto, ob-
sequio de TVE por el servicio que 
prestamos con mil amores a esa 
realidad a la que me importa lla-
mar España. Las gracias de Asun-
tos Exteriores las sigo esperando 
sentado. 

¿Será también el texto árabe 
de la Constitución española tan 
para "uso diplomático" como en 
aquellos parlamentos de Su 
Majestad el Rey de Marruecos? 
Ojalá —que en la forma castella-
nizada de la expresión clásica 
árabe "Dios lo quiera"— que 
aquello que sea aprobado no sea 
de tan difícil cumplimiento como 
las últimas ocho palabras de la 
disposición final de la futura 
Constitución de todos los espa-
ñoles. 

1 '  
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PUBLICACIONES 

ERAT 

4RT 
JOSE MARIA BLANC GARRI- 

DO, PREMIO "GRACIANO 
ATIENZA" 

El abogado y poeta José Ma-
ría Blan Garrido, por un artícu-
lo publicado en "La Voz de Al-
bacete" con el título "Inefable 
Umbral", se ha hechó acreedor 
al Premio "Graciano Atlenza" 
que anualmente se concede por 
la fundación del mismo nombre. 
Enhorabuena. 

La sorpresa y la extrañeza 
—dice Iñigo Domínguez, corres-
ponsal de "Abc" en León— ha 
surgido en los medios culturales 
leoneses al salir a la calle los 
primeros ejemplares del libro 
"Las palabras", de Alfonso 14-
pez Gradolí, y que es ganador 
del premio de poesía, dotado con 
100.000 pesetas, Antonio Gonzá-
lez del Lama, promovido por el 
Ayuntamiento de la capital. 

La sorpresa ha sido que "Las 
palabras" es exactamente igual al 
libro titulado "Las señales del 
tiempo". No Se trata en este caso 
de un plagio, ya que el autor de 
"ambos" es el mismo, pero ocu- 

PINTURA IfffAllTIL:_9.0011 VISITAUTU 
La exposición itinerante de las 

obras premiadas en el XL Con-
curso Provincial de Pintura In-
fantil ha censado un total supe-
rior a los 9.000 personas, en nue-
ve localidades de la provincia. 
Pocos artistas consagrados con-
siguen una audiencia tan nume-
rosa como la alcanzada por los 
chicos participantes en el tradi-
cional concurso que organiza la 
Caja de Ahorros Provincial. 
EL ESCULTOR RUIZ OLIVA 

EN "ESTUDIO" 
Francisco Ruiz Oliva, escultor 

en hierro, hellinero, presentó con 
éxito una colección de trabajos 
en sala "Estudio". Veinticinco 
obras admirables conseguidas pa-
tentizaron en la muestra la no-
table personalidad del artista. 

GRADOLI 
rre que en las bases de la con-
vocatoria del premio se especifi-
caba claramente que los origina-
les deberían ser inéditos. 

Este tipo de cuestiones, que a 
veces ocurre en los concursos, es 
la primera vez que se da por 
tierras leonesas, y el Ayuntamien-
to se encuentra ahora con una 
difícil papeleta que todos espe-
ran sea solventada de la manera 
más justa posible; no obstante, 
la cuestión es problemática, ya 
que el fallo del Jurado se rea-
lizó el año pasado y no ha sido 
posible descubrir el "autoplagio" 
hasta que la obra ganadora ha 
salido a la luz pública.  

"LOS SIAMESES", de Irving 
y Amy Wallace 

Interesante libro-reportaje de 
Ediciones Grijalbo, en el que se 
recoge "la verdadera historia" de 
los que fueron famosos herma-
nos siameses —y dieron nombre, 
por su origen, Siam, a los que 
nacen anatómicamente unidos—, 
Chang y Eng. Los avatares de 
la pareja, que en el siglo pasa-
do llegó a ganar una fortuna con 
sus exhibiciones, hábilmente co-
mercializadas, constituyen un re-
lato que absorbe la atención por 
su interés, deparando, a la vez, 
una curiosa documentación sobre 
el entorno en que se desenvol-
vieron, sobre todo el norteame-
ricano. 

INSTITUTO DE 
ESTUDIOS 

ALBACETENSES 
OPORTUNIDAD PARA 
ESCRITORES E INVESTI- 

GADORES 
El Instituto de Estadios Alba-

cetenses nos comunica que los es-
critores e Investigadores que ten-
gan realizados trabajos sobre as-
pectos de la provincia y deseen 
publicarlos, pueden enviarlos a su 
consejo rector que, a la vista de 
los mismos, decidirá al respecto. 
Según la índole y proporciones 
de los trabajos, aparecerán en la 
revista "Al-Basyt" o en la co-
lección de libros del Instituto.  

"LOS CAPRICHOS", de 
Goya, la obra más cara: 

350.000 pesetas 
Sólo se han editado 250 

e 
Con motivo dei 150 Aniversa-

rio de la muerte de Goya, y tal 
vez como única aportación a la 
conmemoración de tan importan-
te efemérides, se ha hecho una 
cuidadísima edición de sus "Ca-
prichos" en la que se ofrecen los 
80 grabados al aguafuerte en la 
versión de Seguí y que, por su 
maestría y perfección, mereció la 
Medalla de Oro de las Exposicio-
nes Universales de Barcelona en 
1888 y de París en 1889. 

Ediciones de la Mota, a quien 
corresponde esta novísima versión 
en homenaje al genial pintor ara-
gonés, la presenta en tres volúme-
nes con sus correspondientes es-
tuches,- en encuadernación en piel 
de cabra con grecas y hierros do-
rados en tapa y lomo. En el pri-
mero figura una plancha de pla-
ta grabada a mano, réplica a 
su tamaño de la -original utili-
zada para estampar el famoso 
autorretrato de Goya. 

En papel especial, la edición 
se ha limitado, para todo el mun-
do, a 250 ejemplares únicamen-
te, como se acredita con las co-
rrespondientes actas notariales 
que acompañan a cada uno de 
ellos. 

Todo lo cual hace que el pre-
cio de esta obra —trescientas cin-
cuenta mil pesetas— sea el más 
elevado de cuantas se ha editado 
últimamente en España. 

EL «AFFAIRE» LOPEZ 

CAJA RURAL PROVINCIAL 
En el sorteo celebrado ante notario, corres- 

pondiente al mes de Octubre, correspondió 

UN COCHE CITROEN 2 CV. 
al número 899.592, serie «A» expedido 

por la Oficina de San Pedro. 

«Haga sus cuentas»... 
1Y DECIDASE! 

El próxismo puede ser el suyo 
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LA CALEFACCION 
DEL 

CARRO DE MI PADRE 

	

- - 	- - 	Ahora, cuan- 
1 •: do tanto se ha- 

J bla de los co- 
ches de super- 
lujo, de sus lu- 
nas con bajada 

b1j y subida auto- 
1 ,  mática, con su 

	

• 	cambio perfec- 
to, con sus 

• 	-. asientos anató- 
micos, con su 

calefacción formidable, con su 
aire acondicionado a prueba de 
las más extremas temperaturas... 
Ahora, cuando se habla de todo 
esto, yo me acuerdo de la ca-
lefacción del carro de mi padre. 

Y tengo que decir ya, por si 
alguien interpreta mal lo que di-
go, que mi padre, el buen hom-
bre, nunca estuvo en las Amé-
ricas de nuestra lengua con va-
riantes, y que el carro, para él, 
como para todos nosotros, era el 
vehículo de madera y hierro, con 
varales, con tableros, con dos 
rueda de radios. Ese era el ca-
rro. Un carro bien hecho, casi 
obra de arte, entre carpintero y 
herrero. Aquel carro podía ser el 
de la canción del Escobar, por-
que ¿dónde estará aquel hermoso 
carro? ¿Quién lo habrá llevado 
a un corralón para pudrirse? 
¿Qué chiquillo, de los pocos que 
quedan en los pueblos (ahora se 
van desde la E.G.B. al instituto 
o a la escuela de formación pro-
fesional, y adiós carros y demás 
trajines del pan y el vino)..., qué 
chiquillo, decía, se habrá llevado 
el último clavo, el último varal, 
el último remache...? 

A los carros de la Mancha los 
dejaron como bastardos un de-
terminado día. Fue, al parecer, 
cuando en las alturas gubernati-
vas se dispuso —sin duda por 
decreto-ley— que las ruedas con 
aros de hierro no podían pisar 
los asfaltos de las vías para auto-
móviles. Y a esos carros, todo 
armonía, todo —me atrevo a de-
cir— obra artesana de primera 
clase, les colocaron unas horren-
das ruedas con neumáticos. Rue-
das de coche, de camión. Ruedas 
hinchables. Ruedas de la pesti-
lencia. Ruedas del desarrollo y 
del consumo. Los carros, ya, pa-
recían tarados. Podían rodar por 
la red viana asfaltada. Pero a 
qué precio, carajo. Parecían algo 
chaparro, algo con piernas hin-
chadas y torpes. No compensaba, 
creo yo, su rodar suave y silen-
cioso. El carro tenía un traque-
teo. Era su música. Su radio-ca-
sette. Cada carro tenía un soni-
da especial. Y los dueños —toda 
la familia propietaria— de un 
carro, lo conocía en la distancia, 
en la lejanía polvorienta de los 
caminos, en los crepúsculos oto-
ñales del regreso, ya la noche 
de hogueras en el campo apro-
ximando niebla o escarcha para 
la amanecida... 

No se por qué ahora, cuando 
se muestran modelos automovi-
lísticos que son, al decir de los 
enterados, el no va más, yo ha-
blo de los carros, me púngo en 
plan sentimental —literario, y es-
cribo de los carros hechos, por 
ejemplo, en La Roda, o en Man- 

zanares, o en Tomelloso, o el 
mismo Chinchón. No sé por qué 
lo hago.. A lo mejor porque el 
lujo, ahora, ya no es ni lujo pa-
ra el consumidor avariento de 
vivir de prisa y pisando todo lo 
que pueda ser aplastado, aunque 
allí ya no crezca la hierba. Tal 
vez porque, a la hora de un cons-
tipado, si tenemos tanto confort, 
ya no sabemos a qué vitamina 
recurrir. De todas formas, lo del 
carro, ahora, me venía, segura-
mente, porque llega el frío y to-
dos queremos calefacción que 
arrope y no asfixie. 

Por eso, tal vez. 
Y me he acordado de la ca-

lefacción del carro de mi padre. 
¿Es que llevaba calefacción el 
carro de tu padre?, me podría 
preguntar el descreído. Pues sí, 
el caro de mi padre, según en 
qué momentos, llevaba calefac-
ción, o se le ponía calefacción. 
Porque el invento, como algo ya 
funcional y adecuado, era de 
quita y pon. 

—Pues, hombre, explícate. 
Y me explico. Era que aquel 

carro servía para todo. En mi 
casa no había tartana, ni cabrio-
lé, ni galerón de lanza. Era casa 
de labradores donde todos doblá-
bamos el lomo, y nada de lujos. 
Lo justo y práctico. El carro, 
de varales verdes y ruedas con 
radios rojos, servía para, con las 
estacas adecuadas, acarrear la 
mies del agosto, y la uva —en  

cuévanos o capachos— de la ven. 
dimia. Y para traer los sarmien-
tos luego de la poda. Y para lle-
var al abuelo, -  muy de prisa, 
arreando a la mula negra, cuan-
do le daba el natatús y no venía 
el médico. El carro, en fin, era 
también el coche de los viajes. 

Viajábamos en él, nara ferias, 
para fiestas, para visitar n fami-
liares o. amigos en pueblos o al-
deas de la vecindad, o para de-
tenernos ante la puerta del mé-
dico —otra vez— por temblores 
que presagian muerte en algún 
familiar. 

El carro, para el viaje, era el 
mismo, pero algo cambiado. Y 
en los cambios, los álabes, para 
que el "confort" se notara. Y 
aquella calefacción del ladrillo... 

—Pero, ¿esa calefacción con-
sistía en un ladrillo? 

Sí, amigo. En un ladrillo de 
los grandes, duro al fuego, que 
mi padre, muy de madrugada, 
ponía entre el frosquil de la lum-
bre. Allí tomaba calor, y luego, 
bien envuelto en pajas o trapes 
acolchados, se colocaba en una 
espuerta. 

—j,Y esa era la calefacción? 
Esa era la calefacción para mi 

padre y mi madre, porque allí, 
juntos, ponían sus pies, calzados 
con zapatillas de paño, cuando 
viajaban, para bien o para mal, 
por el duro frío de la Mancha. 

RODRIGO RUBIO 

¡11110111% 
pR[[151 R[811191ílmlí! 

- 
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Pantalón caballero, pana . 695 Pts. 	 Camisa niño ....... 395 Pts. 

Camisa caballero • 	• 995 » 	 Sueter niño ........ 295 ' 

Traje caballero . . . . . 2.500 » 	 Sueter señora . . . . . . . 495 
Americana caballero. . . 1.500 » 	 Pantalón niño ...... . 495 » 

¡ LA GRAN OPORTUNIDAD QUE ESPERABA! 
PANTALON 2.000 	— 	 Calle Isaac Peral, 6 
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EL MUSEO, INAUGURADO 

UNO DE LOS MEJORES DE EUROPA 

"Es un descanso del alma 
poder contemplar lo que 
hay expuesto, y el sitio 
en que está construido" 

(REINA DOÑA SOFIA) 

Gómez Picazo 	1 	Gallego, su Director 

El Ministro de Cultura don Pío Cabanillos, tras los palabras inau- 
gurales del Museo, saluda a S. M. la Reina. En segundo término, 
el Director del Centro don Samuel de los Santos, y a la izquierda 

el ilustre artista don Benjamín Palencia. 

Pág. 14 	 CRONICA DE ALBACETE 	 1 Diciembre 1978 

El nuevo Museo de Albacete fue inaugurado a 
las 1210 horas del 10 de noviembre de 1978 por 
la Reina doña Sofía. Su Majestad había llegado a 
la Base Aérea de los Llanos, unos minutos antes, 
—acompañada del Ministro de Cultura don Pío Ca-
banillas y el Marqués de Mondéjar—, en un avión 
«Mystére» de la Subsecretaría de Aviación Civil 
siendo recibida por el Capitán General de la III Re-
gión Militar general Miláns del Bochs; general de 
División del Ejército del Aire, señor De Leste Cis-
neros; jefe del sector aéreo y de la Base Aérea de 
los Llanos, coronel Santos Peralba y Gobernador 
Civil don Juan José Barco Jiménez, a quienes 
acompañaban sus respectivas esposas. La Escuadri-
lla de Policía de la Base con bandera y ban-
da rindió honores a S. M., que desde un podio 
escuchó el Himno Nacional interpretado por la 
Banda de la Academia General del Aire de San 
Javier. Después de saludar uno a uno, a todos 
los jefes, oficiales y suboficiales de la Base, cerca 
de 150, la Reina y sus acompañantes se dirigieron 
directamente al Museo, dopde un gran gentío le 
dispensó un cariñoso recibimiento, con vivas y aplau-
sos, saludando al Obispo de la Diócesis monseñor 
Ireneo García Alonso, así como al Presidente de la 
Diputación don Daniel Silvestre Morote, Delegado 
de Cultura don Juan José García Carboneli, Alcalde 
de Albacete don Abelardo Sánchez Moreno, otras 
autoridades y parlamentarios de UCD y PSOE a los 
que acompañaban sus esposas. La universidad estu-
vo representada por el Rector de la de Murcia don 
Francisco Sabater y por el Director del Centro de 
Universidad a Distancia en Albacete don Miguel 
Panadero Moya. 

Ya en el interior del edificio, S.M. fue cumpli-
mentada por el Director del Museo don Samuel de 
los Santos Gallego, el arquitecto señor Escario 
—que explicó a doña Sofía la concepción artística 
del inmueble—, Director General del Banco de Es-
paña don Antonio Gómez Picazo —gran impulsor 
de la obra en 1968, siendo presidente de la Diputa-
ción Provincial— y el pintor Benjamín Palencia. 

El Director del Museo y el Ministro de Cultura 
pronunciaron unas palabras de agradecimiento a 
la Reina por su presencia, destacando la significa-
ción de la obra inaugurada. 

Seguidamente, doña Sofía examinó detenida-
mente los cuadros de Benjamín Palencia, quien fue 
explicándole detalles de la época, estilos y tenden-
cias de sus lienzos. Su Majestad, al finalizar, le co-
municó haberle sido concedida por el Rey la Meda-
lla de Oro de Bellas Artes, lo que agradeció emo-
cionadamente el ilustre artista. 

LOS ARTIFICES 
DEL MUSEO 

J. Sánchez Jiménez 1 	1 Simusld. los Santos 

Los artífice. del Museo de Albacete: D. An-

tonio Gómez Picazo, que afrontó su cons-

trucción; don Joaquín Sánchez Jiménez, su 

creador, y don Samuel de los Santos 

Después de visitar la sala especialmente dedicada 
a los, pintores albacetenses, el señor De los Santos 
Gallego informó a la Reina de los precedentes y 
detalles relacionados con todas las piezas expuestas 
en la Sección de Arqueología, que lleva el nombre 

(Continúa) 
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ANTONIO PARDO, JEFE PROVINCIAL HE CORREOS 

CONSIGUIO UNO DE LOS ME- 
JORES CENTROS DE ESPAÑA 
Siete años en instalaciones provisionales sin pagar alquiler 

La capital cuenta con un Cen-
tro de Correos y Telégrafos mo-
dernísimo, funcional, espacioso, 
ubicado en un espléndido edifi-
cio, sobre solar de 2.000 metros 
cuadrados que ofrece la particu-
laridad de que su fachada respe-
ta la armonía urbanística, incli-
nándose escalonadamente, de for-
ma piramidal. 

—Se ha evitado así encajonar 
una calle muy transitada, y ade-
más se ha conseguido una diafa-
nidad insupera,ie. Hay luz por 
todas partes. El sol entra a rau-
dales —nos dice don Antonio 
Pardo Piqueras, Jefe Provincial 
de Correos e impulsor personal 
de una obra que ahora enorgu-
llece a la ciudad—. Si los demás 
compañeros de otras provincias 
se enteran.., todos van a querer 
un edificio como éste. 

Realmente es envidiable el 
nuevo Centro de Correos y Te-
légrafos de Albacete. Dotado de 
cafetería, cuenta, en el cuarto pi-
so, con dependencias para el 
Club de Funcionarios, Filatelistas 
y usuarios que lo soliciten. No 
falta una magnífica sala de jun-
tas. 

—Cuando hace ocho años fui 
nombrado Jefe Provincial —nos 
dice el señor Pardo Piqueras—, 
comprobé que en las viejas ins-
talaciones de la Plaza del Cau-
dillo no podíamos seguir. La car- 

tesia era una sala de cuarenta 
metros cuadrados. Aquí tenemos 
doscientos, sólo para clasifica-
ción, más oficinas, despachos, etc. 
Y otro tanto para la Caja Pos-
tal, dotada de medios de segu-
ridad modernísimos, cristal anti-
balas, cámaras acorazadas auto-
máticas, etc. Entonces, hace ocho 
años, propuse la necesidad de un 
nuevo edificio. 

—l.Y desde entonces?... 
—Un largo peregrinaje. Propu-

se al Ayuntamiento el canje del 
edificio antiguo, situado en el co-
razón de la ciudad, por otro de 
propiedad municipal más amplio 
aunque no tan céntrico. El al-
calde don Gonzalo Botija nos dio 
toda clase de facilidades. Así se 
hizo, consiguiendo, además, cin-
co millones de pesetas de dife-
rencia. Durante la construcción, 
logramos dependencias propiedad 
don Policarpo Tornero, gratuita-
mente, a cambio de potenciar la 
barriada "La Pajarita". El trato 
era por un año, que luego se ex-
tendió a tres, y luego..., el caso 
en que hemos estado siete años 
sin pagar alquiler, lo que debe-
mos agradecer, como servicio 
desinteresado del señor Tornero. 
Cuando hace seis años vino el 
entonces Director General de Co-
rreos don León Herrera Esteban, 
empecé a ver claras las cosas... 
Y ahí está el edificio. 

Ciento cincuenta millones de 
pesetas bien invertidos. Doscien-
tos puestos de trabajo. Y un ser-
vicio llamado a mejorar de día 
en día. 

Por otra parte, el departamen-
to de Telé; rafos también es mo-
délico. El señor Moreno, segun-
do jefe de la Central nos explica 
el acondicionamiento.., hasta los 
detalles más mínimos, de las de-
pendencias. 

—Capacidad para doscientos 

servicios de télex y, posiblemen-
te, la segunda Central de Comu-
nicaciones Oficiales de España, 
ya que sólo existe otra en Ca-
narias, mediante la cual estarán 
intercomunicados los departamen-
tos gubernamentales sin necesidad 
de pasar por la Telefónica. 

Equipos electrónicos, aisla-
lamiento de tensiones, taller de 
reparaciones... todo cuanto pue-
da precisarse para un perfecto 
funcionamiento. 

DE ESTABLECIMIENTOS Y 
SERVICIOS RECOMENDADOS 

WERTHEIM Y NECCHI 
Des máquinas de coser de categoría internacional 

Variedad de modelos, agujas, muebles, etc. 

Distribuidor exclusivo: A N TUN lO uDC A - D. Guardiola, 48 

Sucursal en Hellín: Travesía Plaza Castelar, 6 

Glits. El establecimiento 
elegido 

por la juventud 

Feo. Jor.ño, 1 	ALBACETE 

Uno de los mejores de Europa... 
(Viene de la pág. anterior) 

de su creador don Joaquín Sánchez Jiménez, cuyos 
hijos Javier, Nieves y Julio Sánchez Carrilero es-
taban presentes en el acto. 

«La Reina, como experta en arqueología, hizo 
las preguntas más difíciles de contestar», comenta-
ría el Director General del Patrimonio Artístico, 
Archivos y Museos don Evelio Verdera. 

Finalmente, doña Sofía estampó el siguiente au-
tógrafo en la primera página del Libro de Oro del 
Museo: «En el día de la inauguración de este ma-
ravilloso Museo quisiera expresar mi admiración a 
todos los que han tenido algo que ver para reali-
zarlo. Simplemente, magnífico. Es un descanso del 
cima poder contemplar lo que hay expuesto en el 
Museo, y el sitio donde está construido. Sofía, R.» 

El Presidente de la Diputación Provincial don 
Daniel Silvestre obsequió a S. M. con un magnífico 
ejemplar del «Quijote» en dos tomos, artísticamen-
te encuadernado, y el alcalde de Albacete don Abe-
lardo Sánchez Moreno con una preciosa cuervera 
de cerámica. 

Dos horas duró la visita de doña Sofía al Museo 
de Albacete, recibiendo constantes muestras de sim-
patía, vivas y aplausos. Poco después de las dos de 
la tarde abandonaba el centro cultural para regresar 
a Madrid por vía aérea, entre grandes ovaciones del 
pueblo congregado en los aledaños.  

"LA VOLUNTAD DE UN PUEBLO" 
El libro que deben leer todos los albacetenses 

2. 11  EDICION 	 - 	 400 PESETAS 

- SASTRERIA - 
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M. Villena, 8 	Telf. 22-55-05 	ALBACETE 

¡OFERTAS PERMANENTES! 

192—W  TODAS LAS PRENDAS AL 50% wí 	DE SU VALOR 

	

Isaac Peral, 6 	 ALBACETE 

Muebles López González Hnos. 
Calidad - Diseño - Buen gusto - Sentido funcional 

Factoría: 	 Exposición y venta: 
Carretera de Ayora, Km. 1 	 Saturnino López, 33 -. 
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688 MILLONES POR UN QUINQUENIO 
DEBE RECONSIDERARSE EL PLIEGO PARA EL 
ARRENDAMIENTO DE LA PLAZA DE TOROS, POR 

El pliego de condiciones para 
el concurso-subasta del arrenda-
miento de la Plaza de Toros, que 
sale a información pública, pue-
de considerarse como uno de los 
más duros y exageradamente 
drásticos que pueden ofertarse a 
las empresas. Las obligaciones pa-
ra el arrendatario se han elevado 
a cotas insospechadas, a la vez 
que las limitaciones para su de-
fensa vienen a ser como un do-
gal asfixiante. 

MUCHOS MILLONES 
El pliego para este contrato 

—al caducar el contrato con la 
empresa "Camará-Pedrés"— exi-
ge un mínimo de 12 millones de 
pesetas anuales, con un cinco por 
ciento anual acumulativo, que lo 
situará en 1313 millones al ter-
cer año de arrendamiento y en 
más de 14 millones y medio al 
quinto y último. Como además 
se impone una corrida a benefi-
cio de las obras del recinto fe-
rial del Ayuntamiento con un mí-
nimo garantizado de medio mi-
llón de pesetas, el montante del 
pliego alcanzaría los 68'8 millo-
nes, como mínimo, por el quin-
quenio. 

DEMASIADAS OBLIGA- 
CIONES 

Las obligaciones para la em-
presa son considerables. Se ex-
cluyen del arrendamiento los de-
rechos de la publicidad —que en 
principio, con muy buen crite-
rio, setá prohibida y que llegaría 
a la perfección si también se im-
pidiera la horrenda megafonía-
y los que puedan devengarse por 
cesión del inmueble para actos 
políticos y sindicales. Se exige, 
por contra, una feria de nueve 
corridas de toros y dos novilla-
das, otra corida de toros o novi. 
liada picada en San Juan, patrón 
de la ciudad y seis novilladas de 
promoción. Por añadidura, la 
empresa deberá ceder el piso de 
plaza para una corrida benéfica, 
tradicional, y un festival pro-Club 
Taurino. 

ENCARECIMIENTO GA- 
LOPANTE 

El galopante encarecimiento de 
las entradas para el espectáculo 
taurino, en todas las plazas, ha 
sido consecuencia, generalmente. 
de los elevados arrendamientos 
que las empresas se han visto 
obligadas a pagar a las corpora- 
ciones propietarias de los cosos. 
El ejemplo más claro podría ser 
el de Albacete a partir de ahora, 
pero el Ayuntamiento ha salido 
al paso de esa posibilidad, limi- 
tando la elevación de los precios 
a un 7 por ciento anual, a ima- 

gen de la convocatoria para el 
arrendamiento de las Ventas; en 
apariencia, pero no exactamente 
igual, pues un 7 flor ciento anual 
acumulativo supondría al cabo 
de un quinquenio el 40'24 por 
ciento de subida, mientras que 
al no ser acumulativo, y partien-
do siempre de la base de 1978, 
al llegar al quinto año la subida 
sólo será del 35 por ciento. Y 
todo ello, como defensa de los 
intereses del aficionado, está muy 
bien; pero tampoco se puede ha-
cer demagogia, por ignorancia, 
Insensatez o falta de ases,)ría. Lo 
que no se ha tenido en cuenta 
es la subida de honorarios de los 
toreros y de un lote de seis to-
ros que, de seguir al ritmo de 
los últimos años —lo que es muy 
Previsible, si es que no se incre-
menta— hará Inviable financie-
ramente la confección de carte-
les de primerísima categoría que, 
Por supuesto, son los que se exi-
gen. Como detalle diremos que 
el grupo de ganaderos anuncia 
la subida de un 40 por ciento 
en el precio de seis toros para 
la temporada 1979. 

PREVISIONES INDISPEN- 
SABLES 

En el pliego del concurso de 
arrendamiento de la plaza de las 
Ventas se añade previsoramente: 
"Ello sin perjuicio de lo que los 
órganos competentes de la Ad-
ministración Cent r a 1 puedan 
acordar o autorizar con carácter 
general en materia de precios". 
Este capítulo es de la mayor im-
portancia, por cuanto supondría 
una retención de subida, inferior 
al 7 por ciento anual si excep-
cionalmente se adoptaran medi-
das congeladoras drásticas, pero 
que también permitiría su aumen-
to en caso de una desenfrenada 
desvalorización de la moneda. En 
todo caso, si los pactos labora-
les nacionales establecen cotas 
de aumentos superiores al 7 por 
ciento, difícilmente podrán armo-
nizarse las limitaciones del pa-
pel con la realidad del mercado. 
GARANTIAS DE PRESTIGIO 

EMPRESARIAL 
Otro factor que el Ayunta-

miento debiera tener en cuenta 
es el que prevé la posibilidad de 
que la plaza caiga en manos 
irresponsables, utilizando el co-
nocIdo sistema, muy generalizado 
en el mundo taurino, del "ca-
ballo blanco". Es fundamental 
que se exija una asunción de de-
rechos y obligaciones, por Igual, 
cuando varias personas presen-
taran conjuntamente una propo-
sición, independientemente de las 
garantías económicas. Y aunque  

- 

no se especifique, debe ser meti-
ticulosarnente examinado el ex-
pediente organizador de cada 
oandidato. En caso de que los 
haya, pues como bien dijo el pre-
sidente de la Comisión de Ha-
cienda del Ayuntamiento, Auto-
flju López Bleda, "nos expone-
mos, con tantas exigencias, a que 
nadie venga al concurso." 

¿INTERES DE ALBACETE O 
ENTERES POLITICO? 

Finalmente, queremos subra-
yar cómo algún partido político 
ha influido ostensiblemente en 
el condicionado. Sin resultado, se 
trató de aplazar la convocatoria 
hasta la primavera —para dar 
tiempo a elecciones municipales 
que pusieran el Ayuntamiento en 
otras manos—, lo que era inad-
misible como cualquier aficiona-
do sabe por razones de tiempo 
para la organización. También se 
Pretendió que el concurso se ad-
judicara solamente por uno o dos 
años —por las mismas razones—
y que se suprimiera la reventa 
oficial --cuyo funcionamiento 
está reglado a nivel gubernamen-
tal—, imponiéndose en última 
instancia la sugerencia del alcal-
de de que prime la asunción vo-
luntaria del arriendo por menos 
tiempo, sin duda para dejar con-
tentos a todos con una fórmula 
intermedia, aunque también es 
sabido que las empresas no sue-
len ganar dinero en las primeras 
temporadas de arrendamiento. Y 
por las mismas causas se impone 
que "los profesionales del toreo" 
tengan acceso gratis a los feste-
jos, y que el Ayuntamiento exija 
la inclusión en los carteles de 
los toreros locales: la primera 
condición se ha cumplido siem-
pre en la práctica, aunque haya 
que matizar quiénes son los "pro-
fesionales del toreo", lo que pue-
de ser un coladero masivo; la 
segunda, huelga, porque las em-
presas no desean otra cosa que 
disponer de toreros locales que 
lleven público y no sean tan exi-
gentes como las figuras; pero de 
eso a imponer una inclusión de 
todos los que quieran torear, 
aunque no interesen a la afición, 
hay un abismo. 
SE OLVIDA AL AFICIONADO 

El Ayuntamiento habrá de 
cuidar ese detalle, si no quiere 
encontrarse con carteles sin ca-
lidad y carentes de inter s para 
la mayoría, que no otra cosa po-
dría suceder si, por presiones de 
quienes no dicen nada en los car- 

teles, acabasen por convertir la 
organización en un pensionado 
de diestros menesterosos. Al pú-
blico, al aficionado, al que paga 
en las taquillas, se le olvida a la 
hora de seleccionar, porque se 
Incurre en contradicción al exi-
gir una incompatible confección 
de carteles a base de las primeras 
figuras y con "toreros y noville-
ros de Albacete en el número y 
calidad que estime suficiente". 

El pliego es muy duro, leoni-
no. Y debe ser retocado —inclu-
so en lo formal, pues se exigen 
en distintos apartados y en breve 
plazo depósitos de fianza defini-
tiva y de la totalidad del impor-
te de la adjudicación del primer 
año— si, realmente, lo que im-
porta es Albacete, su feria y los 
albacetenses, dejando a un lado 
compromisos personales. 
LA GALLINA DE LOS HUE- 

VOS DE ORO 
Basarse exclusivamente en el 

éxito económico de las últimas 
ferias, y olvidar los riesgos de 
los espectáculos al aire libre, pa-
rece excesivo. Unos días de tem-
poral en plena feria —de los que 
existen muchos precedentes, por 
cierto— arruinaría a la empresa 
más poderosa en las condiciones 
que va a salir el pliego. Se con-
fía, no obstante, en que durante 
el período de Información públi-
ca sea reconsiderada su norma-
tiva y se ultimen sus cláusulas 
más racionalmente. De no ser así 
existe el peligro de que Ja feria 
taurina de Albacete —la tercera 
de España en número (le corri-
das— se desprestigie, cuando el 
valiente que reciba la adjudica-
ción no tenga más remedio que 
echar mano de sucedáneos va-
liéndose de los muchos recursos 
que ofrece la organización tau-
rina. 

Tal como están planteadas las 
cosas cabe pensar en si la de sep-
tiembre de 1978 no habrá sido 
la última gran feria taurina de 
Albacete, porque se hagan invia-
bles otras similares en el futuro. 
No vayamos a matar la gallina 
de los huevos de oro. Creemos 
que la responsabilidad de los 
hombres del Ayuntamiento es 
grave. Y lo es ahora, cuando 
pueden y deben actuar, noble-
mente y en conciencia —como 
lo tienen bien demostrado en tan-
tos otros aspectos—, sin declinar 
responsabilidades en un futuro 
ante el que algunos parecen mos-
trar un absurdo complejo de in-
ferioridad. 

EXTREMADAMENTE LEONINO 

SASTRERIA 

Selección en el vestir de caballero 
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En la sesión ordinaria de la 
Permanente del Ayuntamiepto, 
celebrada el 14 de octubre se 
acordó el concierto económico 
sobre el impuesto de lujo, soli-
citado por los empresarios cine-
matográficos de la ciudad. So es-
tableció una base de 900.000 pe-
setas anuales para todas las em-
presas, sin que estas pudiesen 
elevar el precio de ocho pesetas 
que costaba entonces una entra-
da de butaca. Había un margen 
limitado, de ocho películas al año, 
—en las que podían los empresa-
rios elevar a diez pesetas el pre-
cio. Digamos que en aquel oto-
ño del 54,dos eran las empresas 
cinematográficas en Albacete: 
"L.M.S." que regentaba el Tea-
tro Circo y el Astoria; y José 
Pérez García, al frente del Capi-
tol, Gran Hotel y Productor. 
CONSAGRACION DE LA JU- 

VENTUD A LA VIRGEN 
El 21 de octubre, en la sec-

ción "Perfil del día" del diario 
local, Cuenca habla de la consa-
gración de la juventud a la Vir-
gen. "El que la juventud se con-
sagre a la Virgen —decía el co-
lumnista— es algo verdaderamen-
te trascendente. Porque precisa-
mente la juventud, por todo lo 
que significa en el mundo, es 
la más acosada por los fuerzas 
del mal". 
CONMEMORACION DEL "DIA 

DE LA FE" 
Para conmemorar el aniversa-

rio de la Fundación de la Falan-
ge, el Frente de Juventudes rea-
lizó diversos actos. Hubo un des-
file de los jóvenes falangistas 
—divididos entonces por razón 
de edad en Legiones de Flechas, 
Cadetes y Guías— por calles 
de la Ciudad; Misa en o Es-
cuelas Pías, oficiada por el Pa- 

dre Monteagudo, y lecciones con-
memorativas. Los Flechas, se reu-
nieron bajo la presidencia del Je-
fe del Servicio de Propaganda, 
José Moreno Molina, a quien 
acompañaba el Jefe de la Legión 
Blas Garví. El Jefe de Propagan-
da y Formación explicó el tema 
del día, llamado entonces "Día de 
la Fe". En el Salón de Actos del 
Hogar de Empleados, presidió el 
Delegado Provincial, Bartolomé 
Beltrán, a quien acompañaban el 
Ayudante Provine i a 1 Gonzalo 
Alonso, el Subayudante Benidel 
Muñoz, y el Jefe de Cadetes, En-
rique Lomas. 
ESPAÑA, A LA CABEZA DEL 
MUNDO EN REPOBLACION 

FORESTAL 
Eran los años, en que Caves-

tany, a la sazón Ministro de 
Agricultura, declaraba: "Gracias 
a Franco, España asume el alto 
honor de figurar por delante de 
todos los países de Europa y 
América en la fecunda tarea de 
ensanchar el área del bosque". 
Eran los tiempos, en que los mu-
chachos del Frente de Juventudes 
se dedicaron a repoblar trozos de 
tierra en muchas provincias. En 
la nuestra, hubo un campamen-
to específico dedicado a la repo-
blación forestal, que llevó el nom-
bre de "Luis de Teresa". Des-
pués ni las tierras fueron para 
ellos, ni les agradecieron la labor, 
ni cuando se quemaba el monte 
les dijeron que algo del señor 
conde se quemaba. - 

LLOVIO A LOS CUATRO 
DIAS DE LAS ROGATIVAS 

A los jóvenes albacetenses de 
los años cincuenta, los consagra-
ron a la Virgen; les explicaron 
el día de la Fe, el de la Raza, 
el del bosque sin quemar; les pu- 

sieron "Quo vadis" en el Gran 
Hotel y "Murió sace quince años" 
en el Teatro Circo. Los jóvenes 
albacetenses de los años cincuen-
ta escucharon en las misas, ora-
ciones para pedir la lluvia, decre-
tadas por el Obispo, ante la 
sequía que padecían nuestros 
campos. (Por cierto, que la ora-
ción "ad petendam pluviam"la 
decretó el Obispo el día 4 de no-
viembre y el día 8 llovió en va-
rias provincias españolas, entre 
ellas la nuestra. Según datos del 
Observatorio de la Base Aérea de 
los Llanos, se recogieron 15'3 li-
tros por metro cuadrado. Y es-
tuvo lloviendo desde la 1'40 de 
la madrugada, sin interrupción, 
hasta las 9-32 de la mañana). 

UN EQUIPO GOLEADOR 
Los jóvenes y los mayores, se 

enteraron del clamoroso triunfo 
de Chicuelo fl en Lima, donde 
obtuvo los máximos trofeos en 
la cuarta corrida del abono de la 
capital peruana. Vieron el en-
cuentro de Liga del Albacete Ba-
lompié, que el 1 de noviembre 
hacía encajar al Peña Soriano 
cinco tantos. Era el equipo de 
Gallego, Salas, Nicanor, Martín, 
Mundo, Ignacio, Benito, Trasho-
nos, Carmelo, Herráez y Paqul-
rin. El Mestalla encabezaba la 
clasificación de nuestro grupo en 
Tercera División, con 11 puntos, 
seguido de Alcoyano y Albace-
te, con diez. 

A los jóvenes albacetenses de 
los años cincuenta, no les expli-
raron muchas cosos, porque no se 
podía. Hoy, que parece que se 
puede, tampoco les explican las 
cosas como son. ¿Es que no ha-
brá un camino intermedio entre 
triunfalismo y demagogia? 
FRANCISCO BALLESTEROS 
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COLUMNA 

o MEDICA 

Posible anticonceptivo 
oral masculino 

Una cucharada de azúcar po-
dría dar como resultado en un 
futuro próximo una nueva arma 
en la lucha mundial contra la 
explosión demográfica —la píl-
dora anticonceptiva para hom-
bres— gracias a las investigacio-
nes que se realizan en Edimbur-
go, Escocia. La composición quí-
mica de tal sustancia es 6-cloro-
6-desoxiglucosa y fue descubier-
ta por un equipo de la Universi-
dad de Reading al estudiar suce-
dáneos del azúcar tales como la 
sacarina. 

Los científicos comprobaron 
que ejercía un efecto asombroso 
en las ratas de laboratorio, pro-
vocando la esterilidad de los ma-
chos, que recobraban su estado 
normal a la semana de interrum-
pirse el tratamiento. 

El profesor Roger Short, cate-
drático honorario del departa-
mento de obstetricia y ginecolo-
gía de la Universidad de Edim-
burgo, y director del citado de-
partamento del Consejo de Inves-
tigaciones Médicas, manifestó 
que aunque parece muy prome-
tedora aún pasará tiempo antes 
de que se pueda determinar si 
es eficaz en los hombres. 

Una característica alentadora 
de la nueva sustancia es que no 
afecta la hormona masculina, que 
determina la agresividad y moti-
vación de los machos.—BE. 

La aspirina reduce la 
posibilidad del 
segundo infarto 

- 

- 

Se ha solicitado a 6.000 médi-
cos británicos de SO a 77 años 
que participen durante 7 años en 
un ensayo de la aspirina como 
profiláctico en el infarto de mio-
cardio. Sir Richard Doll, cate-
drático de Medicina de la Uni-
versidad de Oxford y uno de sus 
colegas. Mr. Richard Peto, con-
fían en persuadir a los médicos 
para que participen en el citado 
ensayo patrocinado por la Fun-
dación de la Aspirina. 

En pruebas realizadas ante-
riormente se demostró que la ad-
ministración prolongada de dosis 
pequeñas de aspirina después de 
un ataque cardíaco reduce la po-
sibilidad de un segundo infarto. 

La participación de médicos en 
los ensayos permite efectuar una 
buena evaluación de los posibles 
riesgos, algunos de los cuales ya 
se conocen. La aspirina irrita la 
mucosa gástrica y algunos médi-
cos consideran que también pro-
voca hemorragias gastrointestina-
les y lesiones renales. Es poco 
probable que la aspirina provo-
que dicsos trastornos en una do- - 
sis diaria de 300 mg.; no obstan-
te, se espera que los resultados 
del ensayo permitan dilucidar es-
tas cuestiones.—E.B. 

LA F 	de Gutiérrez Alarcón 

Algo más que un simple libro de toros 

De venta en librerías - 375 Pts. 
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la raja de Ahorros 
 Profinrial, en Caudele 

Fachada de las magnificas instalaciones de la Caja de Ahorros Provincial inauguradas en Caudete 

La Caja de Ahorros Provin-
cial de Albacete, que durante su 
brillante gestión a lo largo de 
18 años ha alcanzado cotas de 
singular importancia tanto social 
como económica, vinculando a 
los pueblos y ciudades de la pro-
vincia en un auténtico esfuerzo 

- por el progreso y desarrollo de 
sus gentes, tenía un compromi-
so con Caudete, esa bella comar-
ca albacetense, siempre cerca de 
nuestro afecto y admiración. 

Y su respuesta se ha traducido 
con la inauguración de una Ofi-
cina que abre el abanico de sus 
servicios como apoyo a las ne- 

cesidades y proyectos del comer-
cio e industria y como aliciente 
de los hogares ahorradores. 

HOMENAJE A CAUDETE 
La inauguración de esta nueva 

Oficina de la Caja de Ahorros 
Provincial fue ocasión para ren-
dir un homenaje a Caudete, en 
el transcurso de diversos actos, 
que, dentro de su sencillez, tu-
vieron emotividad y relieve. 

Se desplazó exprofesamente pa-
ra presidir esta jornada el direc-
tor general de la Caja, don Vi-
cente Garnero Lloret, al que 
acompañaba el miembro del 

Consejo de Administración, don 
Juan Pérez Bellot y el jefe del 
Area Comercial, don Vitaliano 
Sánchez Honrubia. 

A su llegada a Caudete fueron 
recibidos por el alcalde, don Pe-
dro Sánchez Algarra, miembros 
de la Corporación Municipal y 
otras primeras autoridades y re-
presentaciones. 

Asimismo se encontraba en 
Caudete, para unirse a estos ac-
tos, el director general de la Ca-
ja de Ahorros de Alicante y Mur-
cia, don Francisco Oliver Narbo-
na. 

El programa de los actos se 
inició con una visita a la Resi-
dencia de Ancianos San Juan 
Evangelista, donde el director ge-
neral de la Caja de Ahorros Pro-
vincial de Albacete, hizo entrega 
a la Madre Superiora de un do-
nativo para las atenciones de es-
te centro benéfico, a la vez que 
se interesaba por su funciona-
miçnto y necesidades, ofreciendo 
los servicios de la entidad en su 
línea de total vinculación con la 
ciudad caudetana. 
INAUGURACION DE LA OFI- 

CINA 
Seguidamente, las personalida-

citadas se trasladaron a los lo-
cales de la Oficina, donde fue-
ron recibidos por su director 
don Agustín Tomás Romero, que 
les informó en un recorrido por 
las instalaciones sobre sus carac-
terístii..as funcionales y cómodas 
para el más eficiente servicio. 

Posteriormente, el Padre Supe-
rior de los Carmelitas, don Ra-
fael María Melús, ofició la ce-
remonia de la bendición de las 
instalaciones. 

PALABRAS DEL DIRECTOR 
GENERAL 

Don Vicente Garnero, director 
general de la Caja do Ahorros 
Provincial, hizo uso de la pala-
bra, a continuación, para mani-
festar su complacencia por encon-
trase en Caudete, y su agradeci-
miento por el cordial recibimien-
to. Recordó —con visible emo-
ción— actos similares en la pro-
vincia, acompañando a don Die-
go Ciller Montoya, fallecido re-
cientemente, con quien había co-
laborado estrechamente, desde los 
primeros e ilusionados momentos 
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1 Diciembre 1978 	 CRONICA DE ALBACETE 	 Pág. 19 

HOMENAJE AL PUEBLO CAUDETANO EN LA JOR- 
NADA INAUGURAL 

«La Institución estará al servicio de los intereses de la comarca, para contribuir a su 
desarrollo económico-social» 

	
(Garnero Lloret, Director General) 

fundacionales, hace 18 años, re-
saltando su personalidad humana 
y pro sional volcada apasionada-
mente en beneficio de la Caja, en 
una tarea culminada con esplén-
didas realidades en todos los ór-
denes 

Se refirió al cariño con que 
era acogida en Caudete la Caja 
de Ahorros Provincial, cuyos ser-
vicios puso a disposición de todos 
sus habitantes, especificando el 
carácter social de estas Institu-
ciones, en las que los accionistas 
y beneficiarios son los propios 
ahorradores. 

Tuvo amables frases de salu-
do para la Caja de Ahorros de 
Alicante y Murcia, que estaba 
representada por su director ge-
neral, señor Oliver Narbona, y 
a cuyos servicios venían a unirse 
los de la Caja albacetense, en 
una limpia competencia profe-
sional, de la que el gran benefi-
ciario sería el pueblo de Caude-
te. 

Finalizó reiterando su recono-
cimiento por la cordial acogida, 
con la promesa de acentuar al 
máximo interés de la Institución 
por el progreso de la comarca. 

Las palabras del señor Garne-
ro Lioret fueron acogidas con 
calurosos aplausos. 
DISCURSO DEL SEÑOR OLI- 

VER NARBONA 
Seguidamente, el director de la 

Caja de Ahorros de Alicante y 
Murcia, don Francisco Oliver 
Narbona, se dirigió a los asis- 
tentes para agradecer la invita- 
ción a este contacto inaugural, 
resaltando la vinculación de las 
Cajas en la Confederación que 
trabajaban hermanadas en toda 
la geografía española. En este 
caso concreto, el señor Oliver 
Narbona expresó su complacencia 
por la instalación de la Caja al- 
bacetense en Caidete, donde ten- 
dría un amplio campo para la 
prestación de sus servicios, en 
unión de la que él representaba. 

INTERVENCION DEL AL- 
CALDE 

El alcalde de Caudete, don Pe-
dro Sánchez Algarra, pronunció 
unas breves palabras, finalmen-
te, para manifestar, en nombre 
del Ayuntamiento y del pueblo, 
su agradecimiento a las dos Ca-
jas por cuanto suponía de cola-
boración en el progreso y bienes-
tar de las familias caudetanas, 
teniendo para cada una de estas 
entidades cariñosos elogios. 

RECUERDO A LAS "COM- 
PARSAS" 

En este acto se materializó el 
homenaje de la Caja al pueblo 
caudetano, a través de los pre-
sidentes de sus populares "com- 

parsas", que protagonizan este 
gran espectáculo de tan singular 
colorido y belleza como son los 
"Moros y Cristianos". 

A estos presidentes se les hizo 
entrega de unas artísticas placas 
conmemorativas de esta fecha 
inaugural, que, indudablemente, 
constituirán recuerdos entrañables 
y vinculantes de la Caja de Aho-
rros Provincial para con Caude-
te en la iniciación oficial de 
unos servicios ágiles y efectivos. 

ACTO CULTURAL 
Como broe final de la jorna-

da, en el salón de actos de la 
Asociación de Comparsas, se 
ofreció a un numeroso público 
—Caudete tiene una reconocida  

sensibilidad musical— un con-
cierto del Orfeón de la Mancha, 
bajo la dirección de Julio Sorri-
bes. 

La actuación del Orfeón cons-
tituyó un éxito verdaderamente 
extraordinario. Cada una de las 
obras fue rubricada con caluro 
sos aplausos, cerrándose la vela-
da con una ovación estruendosa. 

El público salió complacidísi-
mo de esta gala artística, con 
la que se cerró la jornada inau-
gural de la Caja de Ahorros Pro-
vincial de Albacete, en la que su 
red de Oficinas se ve incremen-
tada con otra de extraordinaria 
importancia. 

R. 

El señor Oliver Narbona, director general de la Caja de Alicante y Murcia, y el señor Garnero Lioret, de la Caja 
de Ahorros Provincial de Albacete, cambian impresiones. 
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Interior de la nave de "Euroespumas" para la 
transformación de polluretanos 

Nave de transformación de reilites y tableros 
de madera, "Expo-Todo".--(Fotos José Luis) 
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IMPORTANTE COMPLEJO EN "CAMPOLLANO" 
«EVROESPUMAS» 
Y 
«EXPO-TODO» 
Al SERVICIO DE LA 
INDUSTRIA DEL 
MUEBLE Las naves gemelas de transformación de tableros y poliuretanos, promovidas en "Campollano" 

La crisis económica no ha sido obstáculo para 
que se haya afrontado una gran empresa 

económico-social 
El Políg o n o "Campollano" 

continúa su expansión, y no solo 
por iniciativa de empresas de 
otras provincias, sino de manera 
importante por las que, siendo 
de Albacete, demuestran un espí-
ritu de superación sin detenerse 
en dificultades. 

Crear empresas y puestos de 
trabajo en los momentos actua-
les, cuando la crisis económica 
afecta a todos por igual, supone 
un riesgo que en muchas ocasio-
nes se ha calificado de osada 
aventura. Pero nuestros empresa-
rios no cejan y, conscientes de su 
responsabilidad social, de cuan-
do en cuando nos sorprenden con 
nuevas promociones de las que 
puede ser ejemplo la firma NA-
VARRO (Euroespumas y Expo-
todo), que acaba de poner en fun-
cionamiento en la calle A, núme-
ros 46 y  47 del polígono indus-
trial "Campollano" una impor-
tante factoría al servicio de la 
industria del mueble. 

Es singularmente alentador que 
los hermanos José y Enrique Na-
varro Mateo hayan puesto espe- 

cial empeño en continuar la em-
presa que fundara su padre, don 
Tomás Navarro Gómez, alman-
seño que, sólo con su esfuerzo, 
laboriosidad y entrega, hizo po-
sible que Albacete contara con 
uno de los más importantes al-
macenes en materia de plásticos 
y gomespumas. ALMACENES 
NAVARRO es una razón social 
que ganó justificado prestigio y 
el respeto del mundo empresa-
rial al que sirvió con seriedad, 
solvencia y responsabilidad ejem-
plar. 

De ALMACENES NAVA-
RRO, a la muerte de su creador, 
dimanaron dos firmas que, ac-
tualmente, en la calle Dionisio 
Guardiola, gozan, igualmente, del 
máximo prestigio: ALMACENES 
NAVARRO-EUROCENTRO DE 
COMERCIO y EXPO-TODO. En 
un soberbio inmueble —el popu-
lar "Edificio Navarro"— los al-
bacetenses y sus clientes de la 
región tienen oportunidad, sin sa 
lir a la calle, de adquirir cual-
quier artículo, dado que ambos,  

sin perjuicio de ser independien-
tes están intercomunicados con 
tal finalidad. Cuanto se precisa 
para el hogar o la industria está 
en las diversas secciones de es-
tos grandes almacenes que son 
un legítimo orgullo de la ciudad. 

Para no abandonar el motivo 
fundamental de la creación de la 
firma Navarro, la atención a las 
empresas, los hermanos José y 
Enrique Navarro decidieron fun-
dar las instalaciones de "Campo-
llano" a que nos estamos refi-
riendo, y que bien merecen ser 
conocidas por todos. 

TRANSFORMACION DE PO- 
LIURETANOS 

Para conocer detalles y porme-
nores de las nuevas instalacio-
nas, hemos conversado con los 
hermanos Navarro, en el escena-
rio que motiva este reportaje. 

Dos mil quinientos metros 
cuadrados abarca la factoría, con 
una previsión para 12.000 en ca-
so, muy probable, de ampliación, 
teniendo en cuenta el favor con 
que cuentan sus productos. 

—Las instalaciones se dividen 
en dos secciones —nos dicen—., 
la primera para la transforma-
ción de poliuretanos y la segun-
da para tableros. 

—Ambas, pues, destinadas a 
la industria del mueble. 

—En efecto. La de transfor-
mación de poliurelanos sirve a 
la industria tapicera y a la es-
tratificación de plásticos rígidos, 
indispensables en la actualidad. 
La sección está dotada de dos 
máquinas de corte vertical y una 
horizontal de hilo candente; el 
equipo se ha completado con ma-
quinaria moderna que permite au-
mentar la producción. 

—¿Cuál es la capacidad de pro-
ducción? 

—Cincuenta metros cúbicos 
diarios. 

TABLEROS AGLOMERADOS 
La otra sección se destina a 

la transformación y comerciali-
zación de tableros aglomerados, 
que, igualmente, son imprenscin-
dibles hoy día para la industria 
del mueble y de la construcción. 

—¿Es muy grande el ámbito 
comercial de la entidad? 

—Por ahora atendemos a 
nuestros clientes de la provincia 
de Albacete y de otras limítro-
fes, como las de Jaén, Ciudad 
Real, Cuenca y, en parte, las de 
Valencia y Murcia. En el futuro 
es muy posible que nuestros 
transformados lleguen a otras 
provincias. 

NAV A R R O - EUROESPU-
MAS y NAVARRO-EXPOTO-
DO han venido a ampliar el cen-
so de empresas de "Campollano". 
Doce nuevos puestos de trabajo, 
que podrán ser 25 en un futuro 
próximo, a medida que el fun-
cionamiento vaya acoplándose y 
aumentando la demanda. 

La obra de los hermanos NA-
VARRO, cuando la cautela y el 
temor empresarial, por las difi-
cultades económicas, frenan la 
expansión mercantil, puede ser 
un buen ejemplo.—R. 
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ESE RESPONSO POR CIERTA JUVENTUD 
No pasa, no, 

aquel premio 
Nadal —"Ré-
quiem por to-
dos noso-
tros"— que es-
cribió un mu-
chacho que no 
era como vos-
otros, pese al 
título de un li- 

José S. Sorna 
	en agraz 

que, ciertamente, hacía esperar 
maduros frutos de quien, por ma- 
la fortuna, se ue en plena mo- 
cedad. 

Verdaderamente, ninguno de 
vosotros pensáis en la muerte "ni 
por casualidad". Las tres pala-
bras entrecomadas son de San-
juán, autor de este libro, que, a 
fuerza de ser objetivo testimonio 
de ese ambiente de la época de 
ahora, fluye superficial, frívolo, 
espejo repulsivo de una decaden-
cia cada día más alarmante. 
Aunque resbala —menos mal—
sobre cualquier sensibilidad sin 
proclive aceptación de lo morbo-
so. ¡Ese Loto —Carlos, Carlo-
to— con "su aire volátil, gaseo-
so", exhibiendo su homosexuali-
dad, es un triste símbolo! 

Whisky —con el agua oficial, 
feo lo de güisqui—; ginebra, vod-
ka... Pero, muchachos, ¿no sa-
béis lo que es un vaso de "bon 
vino"? 

Marta está poseída por el de-
monio del vértigo, y todos por 
la velocidad como la más aluci-
nógena de vuestras drogas. ¡A 
120, a 140, a 150!... Corréis con 
la ciega fuerza de un proyectil 
en el aire vacío; mas, ¿sabéis 
adónde vais? 

Mientras os bronceaba el sol, 

La República Popular China 
está interesada en comprar aza-
frán, el típico producto de la 
Mancha. Así se desprende de la 
visita a esta capital del Conseje-
ro Comercial de la Embajada 
china en Madrid, Huake-ming, el 
agregado Ma Shih-chao y otros 
dos funcionarios de la represen-
tación diplomática, quienes han 
establecido contacto con la cá-
mara de Comercio e Industria. 
La misión comercial china ha vi-
sitado plantaciones de azafrán en  

charlábais de vuestras motoras, 
hasta del yate de alguno, tara-
reando a Joan Báez, a Sandie 
Shaw, o al ex joven —de algún 
modo hay que decirlo, si le dis-
gusta lo de viejo— Sinatra, que, 
claro, canta en inglés: "Two 
strangers are-in this night..." Si 
presumís de dominio del idioma 
de Shakespeare, aunque no sepáis 
que se duda de su existencia en 
la propia Albión, debiérais haber 
leído aquello que, en hermoso 
castellano, dice así: "Podría ha-
certe un relato cuya más insig-
nificante palabra horrorizaría tu 
sangre joven, haría como estrellas 
saltar tus ojos de sus órbitas..." 
William, o quien fuera, ¿no re-
sulta tremendo? 

Las páginas de este librito del 
tiempo que os tocó en suerte 
—quizá en desgracia— están, con 
excesiva reiteración —demasiadas 
modas degradantes del lengua-
je—, maculadas con una inter-
minable serie de expresiones soe-
ces, brutales, escatológicas, que 
jamás José María Carretero ("El 
Caballero Audaz"), Joaquín Bel-
da y Alvaro de Retana —trío 
lamentable de lo pornográfico 
de ayer— atreviéronse a emplear. 
Transcrita aquí alguna de ellas, 
sería también testimonial. Pero 
ruborizaría a cualquier carrete-
ro, esta vez con minúscula. Re-
cordemos que Fernando Díaz-
Plaja, en "El español y los siete 
pecados capitales", en las inicia-
les se queda. Ejemplo: h. de p. 

Toda esa inmundicia moral se 
refleja en la obra, como en tan-
tas otras, demasiadas ya. Claro, 
es el stendhaliano espejo pasea-
do a lo largo del camino. En 
este caso, a lo largo de la playa. 

varios pueblos de la provincia, 
que en estos días proceden a la 
recolección, interesándose por su 
laboreo y la manufactura artesa-
nal de la monda de la rosa y el 
tostado y conservación de las he-
bras. 

De la visita, los representantes 
comerciales chinos elevarán un 
detallado informe a su país, pre-
viéndose la posibilidad de que se 
realice una importante operación 
que podría elevarse a una gran 
cantidad de kilos de azafrán, se-
gún nos informa don Gaudencio 
Torres, Secretario General de la 
Cámara de Comercio. 

Este año, a causa de la sequía, 
la cosecha no es buena, por lo 
que se espera que su última co-
tización, de 100.000 a 110.000 
pesetas el kilo, sea superada en 
el mercado. 

Máquinas d. coser 

WERTHEIM y NECCHI 
W.Lrlhnld.r exclusiva 

ANTONIO ROCA.D. Guardiola,48 
Ihilla: Truvisis PI. Csst.Iur, 

E. I.uzII.z Alvarez 

Las Mujeres de Acción Cató-
lica de la diócesis están Consti-
tuidas en Asamblea constituyen-
te. 

Y van a estarlo a lo largo de 
todo este curso. 

Numerosos grupos en las dis-
tintas parroquias están estudian-
do un temario preparado "ad 
hoc". 

Cada una de las mujeres in-
teresadas ha leído cada uno de 
los temas, lo ha rumiado y ha 
sacado sus conclusiones. 

Las aportaciones personales van 
al grupo. 

El grupo —de seis a diez mu-
jeres— delibera sobre cada una 
de las sugerencias. Confrontan lo 
que cada una trae con la temá-
tica del folleto y llega a una se-
rie de conclusiones. 

Todo lo que sale del grupo 
llegará a la parroquia. 

En la reunión parroquial vuel-
ven a confn.ntarse las aportacio-
nes del grupo, vuelve a delibe-
rarse y de nuevo se llega a unas 
conclusiones únicas sobre cada 
uno de los puntos del temario. 

Lo que sale de la parroquia 
va a los Organismos Diocesanos 
de las Mujeres. Se recogen su-
gerencias y enmiendas, se clasi-
fican, y vuelven de nuevo a las 
parroquias. Ahora no solamente 
lo de cada parroquia, sino lo de 
todas las parroquias. 

Aún podrán hacerse nuevas ob-
servaciones, si alguna d' las pa-
rroquias entiende que sus apor-
taciones no han sido recogidas 
debidamente. 

El folleto editado tiene setenta 
y dos páginas. 

En él se recogen nueve temas: 
- Qué es la Acción Católica, 

cómo es y para qué sirve. 
-El encuentro con Dios a 

través de la oración. 
- El grupo, como medio de 

santificación y de trabajo. 
- El Centro de A. C., punto 

de encuentro de las militantes. 
- Formación para el apostola-
do. 

- La Campaña de formación 
como plan de trabajo. 
- La pobreza de espíritu y fi-

nanciación económica. 
- La militante, promotora de 

vida comunitaria. 
- El compromiso temporal de 

la militante. 
Sobre cada uno de estos pun-

tos pensarán las mujeres, apor-
tarán sus sugerencias personales, 
lo estudiarán en grupo y unifi-
carán criterios en la parroquia. 

Las conclusiones de cada uno 
de estos puntos irán al Organis-
mo diocesano y volverán de nue-
vo a la parroquia. 

Después habrá una serie de 
reuniones a escala diocesana y se 
formularán las conclusiones de-
finitivas sobre cada uno de los 
puntos estudiados. 

Un acto final cerrará la Asam-
blea. Ante todas las mujeres de 
la organización se leerán las con-
clusiones que deben modelar por 
unos cuantos años la Acción Ca-
tólica de las Mujeres en el ám-
bito diocesano. 

Las Mujeres de A. C. quieren 
trabajar. 

Las Mujeres de A. C. saben 
trabajar. 

Quienes puedan mirar a la Ac-
ción Católica como algo desfa-
sado o anacrónico están equivo-
cados. 

Quienes hoy piensen así de-
muestran claramente que los des-
fasados y los anacrónicos son 
ecos. 

Porque hoy y para hoy las 
Mujeres de Acción Católica son 
Iglesia en marcha. 

EMILIO GONZÁLEZ 
ALVAREZ 

Pero en el mundo hay otras gen- todo ese edificio rococó? Claro 
tes por innumerables caminos, 	que muchos se desmoronan recién 

Por fortuna, esa juventud no hechos. ¡Y échele usted un hilo 
es, ni mucho menos, toda la ju- al responsable! 
ventud. Realmente, íntima parte. 	En fin, continúa vigente este 
Sólo que el mal es ruidoso, de- juvenil "Réquiem"; título que 
saforado; mientras el bien tra- Faulkner lanzó a la moda. Por 
baja, sufre, ama en silencio. 	mi parte, prefiero volver a Da- 

Acaso esos grupos moceriles río, a la vera del mágico Verlai-
tampoco sean totalmente culpa- nc. Sobre gustos, ya se sabe. 
bies. La sociedad, ya lo sabe- 	Desde luego, Laura no merecía 
mos. Pero, ¿es así como se pro-- ese infortunado final. En el qui-
testa contra la social injusticia? rófano, la frase machacona del 
Desde luego, no pretenderán pre- atlético Ifjaki pierde toda su ani-
dicar con el ejemplo. A no ser mal euforia y resulta sólo está-
que quieran ser ejemplo al revés, pida: 
o sea de lo que no debe hacerse, 	—"Muchachos, ¡la vida, la 
aunque no se quiera más que me- vidal..." 
ramente subsistir. Porque, hun- 	¡Qué va a ser eso la vida! 
didos los cimientos, ¿adónde iría 	 José S. SERNA 

-p - i. L-.u'1_ l JIJJp-Ik 

. j A PRIMERA VISTA 
•b- 	LJ.411L.k 	 r&. v..-Lr 

ASAMBLEA 

VINIERON LOS CHINOS 

QUIEREN COMPRAR AZAFRAN 
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Hoteles y Edificios, S. A.—Rama primera, grupos 6, 7 y  8 - 
Servicios. 

D. Vicente Cabanillas González.—Rama primera, grupos 6, 7 
y 8 - Servicios. 

D. Faustino Fernández Zafrilla.—Rama segunda, grupos 1 al 6. 
D. Juan Almendros López-Tello.—Rama segunda, grupos 1 al 6. 
Banco Hispano Americano.—Rama novena, grupo 7 - Servicios. 
Plus Ultra, Cía. de Seguros.—Rama novena, grupo 7 - Servicios. 

INDUSTRIA 
Hijos de Abelardo Romero, S.R.C. - Rama segunda, grupos 

1 al 6. 
D. Adalberto Valcárcel Iñiguez.—Rama segunda, grupos 1 al 6. 

TERCERO 
El Pleno de la Cámara se reunió en el término de 8 días a par-

tir de la proImación de Candidatos, de acuerdo con lo que es-
tablece el artículo 20 del Reglamento General, para por sí elegir 
a las empresas de la Sección Rama y Grupo vacantes por no ha-
ber presentado Candidatura. 

Se eligieron los Miembros siguientes: 
SECCION COMERCIO. 

Rama Primera—Grupo 9 - Bebidas. 
D. Virgilio Lorenzo Garijo. 
Rama Quinta.—Productos Químicos y Gas. - Grupos 1 al 6-
D. Francisco Villanueva Jiménez. 
Rama Novena.—Transportes y Comunicaciones.—Grupos 2 y 3. 
D. José Lozano Olivares. 

SECCION INDUSTRIA 
Rama Tercera—Madera, Corcho, Papel y Artes Gráficas.—

Grupos 1 al 4. 
D. Pedro García Munera. 
Rama Novena.—Actividades Diversas.—Grupos 1, 4, 8 y  9. 
Talleres Alemañy, S. L. 

RECORDATORIO DE hL CONVO- 
CATORIA DE ELECCIONES 
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CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA 

ALBACETE   

INFORMA-CION SOBRE ELECCIONES 

En todo el proceso electoral, 
el Delegado Regional del Minis-
terio, Comité Ejecutivo, y Secre-
tario General, han cumplido to-
das las Disposiciones aplicables y 
Normas dictadas por el Ministe-
rio de Comercio: 

A) Real Decreto 753/78 de 
27 de Marzo por el que se mo-
difica el Reglamento General de 
las Cámaras Oficiales de Comer-
cio, Industria y Navegación de 

B) Orden del Ministerio de 
Comercio y Turismo de 20 Abril 
de 1978 por la que se señala el 
períddo electoral para la renova-
ción de loe Plenos de las Cáma-
ras Oficiales de Comercio, In-
dustria y Navegación. 

C) Orden del Mbei4o de 
Comercio y Turismo de 30 da 
Mayo de 1978 por la que se se- 

Con fecha 24 de Noviembre, 
el Delegado Regional del Minis-
terio de Comercio y Turismo, pu-
blicó en el B. O. de la Provincia 
y diarios locales, el recordatorio 

Las Ordenes del Ministerio de 
Comercio y Turismo de 20 de 
Abril y  30 de Mayo siguiente 
convocaron elecciones generales 
para la renovación total de todos 
los Plenos de las Cámaras de 
Comercio españolas, disponién-
dose la apertura del período elec-
toral a partir del 19 de Junio 
hasta el 31 de diciembre del pre-
sente año. 

Igualmente, el Real Decreto de 
27 de Marzo último, publicado 
en el B.O. del Estado del 20 de 
Abril siguiente, modificó el Re-
glamento General por el que se 
rigen las Cámaras Oficiales de 
Comercio, Industria y Navega-
ción de España estableciendo con 
las necesarias actualizaciones el 
procedimiento y sistema electoral 
para la renovación de los Ple-
nos. 

La Cámara de Comercio e In-
dustria de Albacete y su Provin-
cia, en observancia estricta de las 
disposiciones anteriores, anunció 
en la prensa local y B. O. de la 
Provincia anuncio sobre Exposi-
ción del Censo Electoral, expues-
to para consulta y posibles re-
clamaciones al mismo de todas 
las personas físicas y jurídicas, 
desde el día 3 de Julio al 1 de 
Agosto. 

Igualmente se abrió en la Se- 

cretaría de la Cámara una Ofi-
cina de Información Electoral. 

El Comité Ejecutivo resolvió 
dentro de los plazos establecidos 
las reclamaciones que se presen-
taron al mismo. 
CONVOCATORIA DE ELEC- 

CIONES 
El Delegado Regional del Mi-

nisterio de Comercio convocó 
Elecciones Generales con 40 días 
de antelación a las mismas, cuyo 
anuncio fue publicado en el B.O. 
de la Provincia y diarios locales, 
de acuerdo con lo que dispone 
el artículo 19 del Reglamento Ge-
neral y Normas del Subsecretario 
de Comercio. 

CANDIDATURAS 
En el período comprendido 

desde la fecha de la convocato-
ria hasta el 2 de Noviembre, se 
presentaron las Candidaturas en 
la Jefatura Provincial de Comer-
cio Interior. Cerrado este plazo, 
el Comité Ejecutivo, durante los 
10 días siguientes, comprobó to-
das las Candidaturas para asegu-
rarse de la autenticidad de las 
firmas y demás preceptos regla-
mentarios. 
PROCLAMACION DE CANDI- 

DATOS 
El día 14 de Noviembre que-

daron proclamados los Candida-
tos siguientes:  

de convocatoria de elecciones pa-
ra el día DOCE DE DICIEM-
BRE, detallando las Secciones, 
Ramas y Grupos que se tienen 
que cubrir y horario de las mis-
mas. 

¡isla la fecha para la apertura 
del proceso electoral renovando 
los Plenos de las Cámaras Ofi-
ciales de Comercio, Industria y 
Navegación de España, y prorro-
gando el plazo para la resolución 
de los nuevos Reglamentos de 
Régimen Interior. 

D) Ley de Procedimiento Ad-
ministrativo. - Notificaciones y 
Resoluciones. 

PLENO DE LA CAMARA 
Finalmente, publicamos la dis-

tribución del Pleno de la Cáma-
ra: 

Comercio, 15. 
Industria, 11. 
Servicios, 6. 

Total: 32 miembros. 
Treinta y dos miembros que 

compondrán el Pleno de la Cá-
mara una vez termInado .1 pe-
ríodo electoral. 

PRIMERO 
Candidatos Electos por corresponder el número de Candida-

turas presentadas igual al número de Miembros del Grupo co-
rrespondiente: 

SECCION COMERCIO 
D. Antonio Belmonte Villaescusa.—Rama primera, grupos 1 y 2. 
D. Manuel Hernández Escrlbano.—Rama primera, grupos 3 y  4. 
Adolfo Díaz, S. A.—Rama primera, grupo S. 
D. Miguel Aguilar Amoros.—Rama tercera, grupos 1 y 2. 
D. Noé Garrido Molina—Rama tercera, grupos 3 y  4. 
D. Julián Sevilla Martínez.—Rama cuarta, grupos 1, 2 y 3. 
Vicente Martínez, S. A.—Rama sexta, grupos 1, 2 y 3. 
D. Vicente Mompó Sancho—Rama sexta, grupos 1, 2 y  3. 
D. Asensio Piqueras Martfnez.—Rama séptima, grupos 1, 2 y 3. 
D. Oscar Esparcía Carrilero.—Rama séptima, grupo 4. 
D. Bruno López González—Rama novena, grupo 1. 
D. Manuel Torrecillas Sorio.—Rama novena, grupos 2 y 3 - 

Servicios. 
D. José Zapata Cubeiro—Rama novena, grupos 4, 5 y  6 - 

Servicios. 
D. José Olivas Rodríguez.—Rama nov isia, grupos 8, 9 y 10 - 

Servicios. 
SECCION INDUSTRIA 

Fontecha y Cano, S.. A.—Rama primera, grupos 1 al 9. 
D. Osvaldo Cuenca Gosálvez.—Rama cuarta, grupos 1, 2 y  3. 
D. Carlos García Dueñas.—Rama quinta, grupos 1 al 6. 
Bernad y Tos, S. L.—Rama sexta, grupos 1 y  2. 
Triturados Albacete, S. A.—Rama sexta, grupos 1 y  2; 
Arcos Hermanos, S. A.—Rama séptima, grupos 1, 2 y  3. 
D. Angel Martínez López.—Rama séptima, grupo 4. 
Hidroeléctrica Española, S. A.—Rama octava, grupos 1 al 4. 

E6UNBO 
Candidatos que tendrán que ir a elección el próximo día 12 

de Diciembre: 
COMERCIO 

D. Lucinlo Molino Padilla—Rama primera, grupos 6, 7 y  8. 

DISPOSICIONES ELECTORALES 
APLICABLES 
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EL PUEBLO LOS HOSPEDABA 
EN CASAS PARTICULARES 

Cuando vienen a Munera se 
encuentran como en su propia 
casa. Conocen a toda la gente y 
tienen sus amistades, porque 
también los munereños les quie-
ren de verdad. 

Antes, el Ayuntamiento les 
pagaba los viajes y el costo de 
su trabajo, mientras los vecinos 
colaboraban teniendo en sus ca-
sas a un músico, dándole de co-
mer y cama los días que duraban 
las fiestas. Cada año se les 
"echaba" músico a una familia 
distinta. Ahora ya no se hace así 
desde tiempo; cada cual sabe a 
qué hospedaje o fonda debe ir 
y al llegar se presenta allí sin 
que nadie se lo diga. 

UNA VISITA OBLIGADA 
Desde el año veintisiete han 

faltado en muy pocas ocasiones; 
los de la guerra y alguno en los 
que se intentaron probaturas que 
no salieron bien. El traer otra 
banda ahora, supondría una serie 

La feria de Munera, que ya se 
ha celebrado este año en su dos-
cientas veintidós edición, tiene, 
por esa edad precisamente, mu-
chas cosas que contar. 

LA FERIA DATA DE MEDIA- 
DOS -DEL SIGLO XVIII 

La feria fue creada mediante 
un Voto de Villa promulgado por 
el Concejo del año 1756 a raíz 
de los hechos portentosos debidos 
a la intervención de la Virgen 
de la Fuente, Patrona de la Villa. 
Entonces se hizo voto de celebrar 
a perpetuidad estas fiestas y así 
viene haciéndose hasta la fecha. 

DE LA DULZAINA A LA 
BANDA DE MUSICA 

Se sabe que al principio se 
amenizaba estas fiestas con una 
"dulzaina" que se traía de fuera, 
porque la verdad es que aquí 
ahora nos resulta totalmente exó-
tico este instrumento. 

Luego, las cosas cambiaron o 
se modernizaron y se trajeron 
bandas de música. No sabemos 
exactamente desde cuándo, pero 
en cambio conocemos muchos 
detalles relacionados con la ban-
da que lleva viniendo desde' hace 
cincuenta y dos ferias, la banda 
"El Iris", de Pedroñeras. 

UN SUPERVIVIENTE DE LA 
AGRUPACION PRIMITIVA 
Al parecer sólo un músico 

queda de aquellas lejanas fechas. 
Nos cuenta que cuando vino 
la primera vez, tenía catorce 
años ya que desde aquella fecha 
del año 1927 no se ha perdido 
ninguna feria. Ahora tiene ya 
sesenta y seis años y la misma 
ilusión que el primer día. Du-
rante su vida musical ha tocado 
varios instrumentos y precisa-
mente hace unos meses se com-
pró un trombón que le costó 
quince mil duros, del cual pre-
sume como es natural. 

Nos ha contado que en aque-
llas primeras fechas que él re-
cuerda, el director tenía dieci-
séis años. 

VIAJABAN EN CARROS 
Como curiosidad nos dice este 

veterano músico, el de más edad 
actualmente que lleva la banda, 
que aquel año vinieron en carros. 
Durante toda la noche estuvieron 
caminando para llegar a tiempo 
de tocar la diana levantando al 
vecindario para empezar las fies-
tas. 

Ahora, nos dice, ya todos te- 

Ellos también tienen en cuenta el 
hecho de venir durante tanto 
tiempo y estas fechas del vein-
tiuno al veinticinco, las tienen de 
antemano reservadas a Munera y 
renunciarían a cualquier otro 
contrato que les saliera con tal 
de seguir viniendo a este pueblo. 

E. GARCIA SOLANA 

ARROZ ABANDA 
En un puhero se pone un litro de 

agua, una cebolla partida, una patata y 
sal. Cuando empieza a hervir se le echa 
una llisa (pez de río de estos contornos) - 
y continuará hirviendo. 	 -. 

En unas ocho cucharadas de aceite se 
fríe una cebolla partida muy menuda. 
Cuando está un poco dorada se le añaden 
dos tomates lavados y partidos, que se si- Corunhiia turs, 

guen sofriendo, añadiendo a continuación 
cinco tazas de arroz y se rehoga un poco. 

Se cuelan cinco tazas de caldo de haber servido la llisa, 
y muy calientes se les echan al arroz. Se le añaden unos 
pelillos de azafrán tostado y picado, más sal si le falta, y 
se le deja hervir hasta que quede completamente seco. 

El pescado se desmenuza y se coloca en una fuente. 
En un mortero se pica un ajo con un poco de sal y 

almendras tostadas; se echan especias y una yema de hue-
vo cruda. Se mezcla todo muy bien y se vierte encima del 
pescado. 

Se toma de segundo plato. 
POTAJE DE TRES CLASES DE VERDURAS 
Pongamos en un puchero, con .un poco de agua, cinco 

puñados de garbanzos remojados, un trozo de carne de 
cordero, un hueso y  medio pie de cerdo, dos morcillas, un 
trozo de tocino y un poco de saL Qiando está a medio 
cocer se le añade un cuarto de kilo de hojas de cardo, otro 
de acelgas y  un tercero de nabos, todo partido muy me-
nudo. A continuación se adoba con cebolla, tomate y pi-
mentón, sofrito en muy poco aceite, puesto que ya lleva 
mucha sustancia. Si se quiere se añade un poco de patata 
partida muy pequeña. 

Se deja cocer hasta que esté .todo muy tierno y quede 
muy jugoso. 

CARMINA USEROS 
("Cocina de Albacete. Prohibida la reproducción. Reservados 

todos lqs derechos.) 

LA BANDA DE MUSICA DE PEDRONFRAS 

MEDIO SIGLO ASISTIENDO A MUNERA 
Antaño, 108 músicos, que viajaban en carros, 

eran huéspedes en casas particulares 
nemos coche y venimos cada de problemas muy grandes para 
cual por sus propios medios. Hay los organizadores de las fiestas. 
ocasiones en las que un músico, 
después del concierto de la ma-
ñana, se marcha a su casa a co-
mer, resuelve algunas cosas y re-
gresa a la hora de tomar parte 
en el concierto y amenizar la co- 
rrida en la plaza de toros. 	ESE Las cosas han cambiado cier-
tamente mucho. 

Esta banda está formada por 	 ABENGIBRE aficionadm. Ninguno es profesio-
nal de la música porque todos 
ellos tienen otras actividades per-
manentes. Nos añade este hom-
bre, que "todos tenemos ajos, vi-
ñas y coche". 

Como puede verse, es tanta la 
afición que sienten por la músi-
ca que pese a tener asegurada su 
vida, salen a los demás pueblos 
cada vez que son llamados. Y lo 
son muchas veces, porque en lo 
que llevan de año, han salido ya 
a quince pueblos en la provincia 
de Cuenca y de Albacete, y van 
cada año a las Fallas de Valen-
cia y las Hogueras de San Juan, 
en Alicante. 

JEANN & JMiE11,1 El «jeans» internacional que compite 
en el mundo con la primera marca 
norteamericana... y toda la 
MODA INVIERNO. 

ØHW eB . 
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CRITICA DE ESTRENOS 

"NOVECENTO", "LA ESCOPETA NA- 
CIONAL" y "DOÑA PERFECTA»; 

FILMS DESTACADOS 
LA ESCOPETA NACIONAL, 

de Berlanga, guión de Azcona, 
es una sátira de las cacerías de 
alto nivel, que se aprovechan pa-
ra intrigar, hacer negocios y bus-
car prebendas. La idea es muy 
buena y está realizada con la 
maestría de Berlanga, pero se ha 
encontrado con un guión satura-
do, repleto de personajes, cada 
cual con su historia. Acerbo ata-
que a la aristocracia, en la que 
concentra todas las decadencias y 
aberraciones. El pragmatismo del 
industrial catalán —"Saza" en su 
mejor interpretación— es, quizás, 
la más lograda semblanza. El 
amontonamiento de ideas favore-
ce la caricatura de los muchos 
personajes que se entrelazan en 
la acción. No es de las mejores 
películas de Berlanga, que recu-
rre a golpes fáciles sin desdeñar 
la grosería y el mal gusto. 

Jim Clark dirigió EL EROTI-
CON, a la medida de Marty 
Feldman, el famoso cómico de 
los ojos saltones. Feldman, -como 
Brocks, rinde culto al cine mu-
do, y en la historia, llena de gra-
ciosos gags, no puede evitar in-
sertos que recuerdan los films si-
lentes más famosos. Realizada en 
1970 llega ahora a nuestras pan-
tallas; esos ocho años la han he-
cho permisible para el público de 
cierta sensibilidad. 

MARCHA TRIUNFAL es una 
película frustrada. Con un tema 
cíe gran interés, aunque nada ori-
ginal —la dura disciplina del en-
trenamiento del soldado—, pr-
supone una tendencia antimilita-
rista, para lo que se define como 
paranoico al capitán de la uni-
dad. Franco Nero y Miou-Miou 
hacen un trabajo admirable. Pe-
ro se frustra, como decimos, lo 
que pudo ser una gran película, 

SE CASO SEBASTIÁN CORTES 
El torero gitano Sebastián Cor-

tés contrajo matrimonio el pasa-
do día 26, con la señorita María 
del Carmen Vargas Correas. 
ANTONIO ROJAS SE CASARÁ 

EL DIA 8 
Por su parte, el matador de 

Toros Antonio Rojas contraerá 
matrimonio el próximo día 8 con 
la señorita Antonia Gómez Ló-
Pez.  
CONCURSO DE PESCA "NA- 

VIDAD 78" 
El domingo 17 se celebrará en 

el Pantano de Talave el Concur-
so de Pesca "Navidad 78", or-
ganizado por Educación y Des-
canso, de ocho de la mañana a 
dos de la tarde. Los aficionados 
interesados en participar deberán 
personarse a las siete de la ma-
ñana del mismo día en el lugar 
indicado, o inscribirse previamen-
te en "Educación y Descanso".  

por concesiones formales y del 
diálogo a la grosería y la inde-
cencia, en las que se pone má 
énfasis que en la línea dramáti-
ca del argumento. 

¡POR FIN, YA ES VIER-
NES!, de Robert Klane, es una 
película para la juventud, que 
puede sentirse inmersa en una 
prolongada sesión de discoteca, 
con Donna Summer y The Com-
modores. 

NOVECENTO, de Bernardo 
Bertolucci, era esperada con el 
interés que el aficionado dispen-
sa a un realizador de gran ca-
tegoría, al que puede alinearse 
entre Visconti y Pasolini. Pro-
ducción ¡talo-franco-alemana, con 
un reparto de grandes figuras 
.—Burt Lancaster, Sterling Hay-
den, Alida Va¡¡¡, Stefania San-
drelli, Robert de Niro, Dominique 
Sanda, Gerard Depardieu—, NO-
VECENTO responde en lo for-
mal a una exquisita puesta en es-
cena, una prodigiosa ambienta-
ción que permite recrear los pri-
meros años del siglo, un ritmo 
y un "tempo" que hacen que el 
espectador se sienta inmerso en 
la acción, sin que la prolongada 
duración del film, tres horas, pe-
se en ningún momento. Bertolu-
cci refleja la convulsión social an-
te el feudalismo rural, incidien-
do en la extensión del maquinis-
mo que, a su vez, hizo brotar 
con fuerza los movimientos so-
cialistas y comunistas. Con evi-
dente parcialidad ideológica, el 
realizador subraya el fenómeno, 
echando mano de episodios de-
magógicos. Muy en la línea del 
homosexual Pasolini, Bertolucci 
enfanga algunas secuencias con 
repugnantes salidas a una porno-
grafía gratuita en el contexto ge-
neral del film. 

ACTIVIDADES DEL CINE - 
CLUB MELlES 

Continúan las actividades del 
Cine-Club Mélies, que en el sa-
lón de Escuelas Pías mantiene 
con acierto tres tipos de sesio-
nes, especialmente dedicadas a 
niños, jóvenes y adultos. Está 
siendo muy elogiada la brillante 
labor del Mélies. 

SE FUGO UN MUCHACHO DEL 
TRIBUNAL DE MENORES 

Fuá detenido en Alicante 
Un coche patrulla del 091 de 

Alicante, detuvo el pasado día 
17, en la calle, al menor S.S.F., 
de 15 años, que el día 12 se 
había fugado del Tribunal Tute-
lar de Menores de Albacete. Fue 
ingresado en el centro alicantino 
correspondiente. 

José María Gutiérrez, basándo-
se en la novela de José María 
Yaz de Soto —"El infierno y la 
brisa"— y con guión de José Sa-
mano, ha realizado ¡ARRIBA 
HAZAÑA!, estableciendo para-
lelismo entre la vida de un co-
legio de religiosos y la realidad 
política. Si ello es ciertamente in-
genioso, no es disculpable que 
para conseguirlo haya falseado el 
mundo docente. El comporta-
miento de los alumnos es total-
mente increíble y casi todos los 
recursos empleados son conven-
cionales. La película, así, es inad-
misible, porque es un fraude. Su 
aparente realismo no es más que 
formal. Fernán Gómez, Héctor 
Alterio, Llopart y Sacristán ha-
cen los más notables papeles, muy 
acertadamente. Entre los chicos 
aparecen Andrés y Hans Isbert. 

DOÑA PERFECTA, sobre la 
novela de Pérez Galdós, ha sido 
realizada por César Fernández 
Ardavín, cuidando muy especial-
mente la ambientación. Una his-
toria de amor, a raíz de la gue-
rra civil, hace un siglo, en un 
escenario provinciano, lleno de 
prejuicios y condicionamientos  

sociales, que el autor aprovechó 
para atacar al clero. La película 
reúne calidades, pero carece de 
ritmo. 

Acogiendo con interés la obra 
de un nombre nuevo en el cine, 
Cecilia Bartolomé, y compren-
diendo su intención feminista, 
¡VAMONOS, BARBARÁ! no 
puede escapar al rigor crítico. 
Aciertos parciales no justifican 
una historia llena de absurdos y 
planteamientos inauditos. La se-
cuencia del autobús es inadmisi-
ble por falsa, en su integridad. 
Y el resto se malogra en el in-
tento sañudo de condenar el ma-
chismo. Un buen argumento con 
un mal guión y una vacilante y 
floja realización. Amparo Soler 
Leal y Julieta Serrano, hacen un 
trabajo digno. Los demás intér-
pretes, casi todos adscritos al lla-
mado "cine catalán", muy defi-
cientes. ¡Qué diferencia con "La 
costilla de Adán" —que repuso 
TV.E.—, film feminista de hace 
treinta años! Claro que éste era 
de George Cukor, con Spencer 
Tracy y Katherine Hepburn. - 
Gutiérrez Alarcón (C.E.C.). 

W&tr 1 círc 
-[ 	Empresa: J. OLIVAS  

PROXIMOS ESTRENOS: 

LAS MIL Y UNA NOCHES 
Un film de Pier Paolo Pasolini 

RETRATO EN NEGRO DE LA 89159[21 
Ornella Muti - Senta Berger - Capucine 

Director: Tonino Cervi 

AS¡ COMO ERES 
Marcello Mastroianni - Nastassja Kinski - Francisco Rabal 

Director: Alberto Lattuada 

TIBURON -2 
(JAWS - 2) 

Roy Scheider - Lorraine Gary 
Director: Jeannot Szwarc 
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CONVERSACION 
SOBRE  

Del siglo XIV se calcula que dato la artesanía tinajero de Villarrobledo 

los aficionados a la caza. Don Habría texto como para llenar hay que poner punto final al re-
Agustín Sandoval nos ha hablado el periódico entero, pero las ex¡- portaje. 
muy ampliamente de su pueblo. gencias del espacio mandan y 	JOSE LOPEZ MARTINEZ 

1 ANUNCIOS POR PALABRAS 

• PISOS lnterco. liarla. 	Agente: 23-16-84. • SOLARES Interco. Pepe Soto. 	TeL • PISOS, 	solares, • FINCAS 	Interco. 23.16-84. fincas, 	locals 
• APARTAMEN- 

TOS 	playa, 	ln- • APARTAMENTOS 
comerciales... 
INTERCO. Agen- 

terco. y 	estudios 	en cia 	Inmobiliaria. 
• CHALETS y par- playas próximas, Teléf. 	23-16-84. 

celas, 	Interco. chalets, parcelas, • INTERCO será su • LOCALES comer- cercanas 	a 	su Agencia Inmobi- 
ciales, 	Interco. domic ¡ 1  O. 	1N liarla. 	Agente: • N A 	E 5 indu. TERCO, Agencia Pepe Soto. 
triales, Interco. Inmobil i a r i a. • INTERCO, aveni- • CASAS prefabri. Agente: P e p e da Isabel la Ca- 
cadas, 	Interco. Soto, Ave n i d a tólica, 20. Agen- • 	su Isabel 	la Cató¡¡- cia 	Inmobiliaria. 
Agencia Inmobi- ca, 20 Teléfono: Teléf. 	23-16-84. 

OCASION 

SEAT 1.500 
VENDESE 

Buaro, magnífica- 
mente conservado 

Talleres GREGORIO 
TeIf.. 224287 y  213118 

Sánchez Torre., 83 

FERRETERIA 
DEL 

SURESTE 
Herrajes para Cons- 

trucción y domésticos 

Abelardo Sánchez, 93 
TeIf. 2311 12 
ALBA C ETE 

Pág. 26 
	

10I4lCA DI AL3AI3 
	

1 Diciembre 1979 

L 
 He mos con-

versado sobre • 
Villacerrada 
con su histo- 
r-i a d o r d o-n 
Agustín San- 
doval Mulle- 
ras, autor de 
Historia de ml 
pueblo y Ma- 
niña de fami-

lias, dos libros dedicados a la 
gran ciudad albaceteña. Es indu-
dable que la historia grande de-
be mucho a este tipo de traba-
jos, a los estudiosos —muchos 
de ecos ignorados— que emplean 
gran parte de su vida en investi-
gar y dar a conocer los sucesos 
más sobresalientes de sus pue-
blos. Don Agustín Sandoval, pro-
fesor jubilado y notable poeta, 
constituye un caso admirable. No 
hay dato, sobre Villarrobledo, 
que no conozca. Lo mismo si 
se trata de la antigüedad como 
del tiempo presente. Por eso he-
mos hablado con él para CRO-
NICA, le hemos preguntado co-
sas de su pueblo. 

Comenzamos record á n d o 1 e 
nuestros viajes a Villarrobledo, la 
impresión que nos producía una 
enorme cruz de piedra que ha-
bía en medio de la calle. Don 
Agustín nos cuenta que esas cru-
ces, que ponían una nota de se-
veridad a los lugares de su em-
plazamiento, se llamaban tam-
bién humifiaderos y estaban si-
tuadas en las entradas de las po-
blaciones para que los que vinie-
ran a ellas se arrodillaran en se-
ñal de humildad y acatamiento 
a la religión católica y a la villa. 

—Dos hay todavía en Villa-
rrobledo: una, la que da nombre 
a la calle en que está enclavada; 
la otra se encuentra al final de 
la calle de la Virgen. Pero de-
bían existir más cruces antigua-
mente. De todos modos, por las 
que aún quedan, puede apreciar-
se dónde estaban los límites de 
la villa hace siglos. 

Nos habla el historiador local 
de la tradicional costumbre de 
andar las cruces en el día de su 
fiesta, el 3 de mayo. Entonces se 
engalanaban y se encendían ho-
gueras a su alrededor la noche 
de la víspera. Y aún queda al-
guna reminiscencia de esta cos-
tumbre. 

Y de lo religioso pasamos al 
aspecto que más famoso ha he-
cho el nombre de Villarrobledo 
en toda España; su industria ti-
najera. Don Agustín Sandoval 
nos explica que la aparición de 
esta industria data de tiempo in-
memorial, calculando que debió 
aparecer en Villarrobledo hacia 
mediados del siglo XIV: "los 
primeros fabricantes de tinajas 
de que se tiene noticia en el pue-
blo fueron los Gimena, proce-
dentes de Ubeda (Jaén), los cua-
les fijaron aquí su residencia de-
finitivamente. Después el oficio 
ha venido siendo transmitido de 
padres a hijos durante muchas 
generaciones. Y tal es el arrai-
go de esta profesión, que existe 
un barrio, muy  grande por cier-
to, llamado de las 'linajerfas." 

Nos hemos gastado la mañana 
entera hablando de Villarroble-
do. Ciudad de gran empuje, de 
verdadera idiosincrasia manche-
ga. Campos de viñedo y de pan 
llevar, tierra de buen ganado y 
de buenos quesos. Propicia para 

MISA POR DOÑA MARIA VA- 
LENTINES DE TARRAGO 
Por el alma de doña María 

Valentinas esposa que fue de don 
Alfonso Tarragó Pleyáns, el lu-
nes 6 fue ofrecida una misa en 
la capilla del Colegio de Domi-
nicas, a la que se sumaron mu-
chos amigos y representaciones 
de los medios informativos de Al-
bacete. 

El señor Tarragó Pleáns, co-
mo es sabido, fue Delegado Pro-
vincial de Información y Turis-
mo, pasando posteriormente a 
Lérida, donde es titular de la De-
legación Provincial de Cultura. 

Don Alfonso Tarragó recibió 
muchos testimonios de pésame 
por el reciente fallecimiento de 
su esposa. 
D. RAFAEL RUIZ ZAMORA 

A loe 59 años de edad dejó de 
existir don Rafael Ruiz Zamora, 
víctima de una cruel e Irrever-
sible enfermedad. 

El señor Ruiz Zamora, sub-
director general de la Caja Ru-
nil Provincial y antiguo funciona-
rio de la Organización Sindical, 
gozaba de Incontables amistades 
y generales afectos por lo que su 
muerte ha sido muy sentida. 

La Caja Rural Provincial; sus 
hijos, Josefina, Ginés, Rafaela y 
Rafael, y demás familia reciben 
constantes testimonIos de condo-
lencia, a los que unimós el unes-
feo. 
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Lo, días 8 y  9 de noviembre visitaron Ciudad Real don 
Juan Carlos y doña Sofía. El Gobernador Civil de la ca-
pital manchega, nuestro ex-alcalde don Ramón Belio Ba-
ñón y su esposa doña Librada Serrano fueron anfitriones 
de los Reyes en unas jornadas inolvidables. Por segunda 
vez, —como Príncipes de España anteriormente, en Alba-
cete—, Ramón y Lita —como familiarmente los conocemos 
quienes somos sus amigos— han tenido oportunidad de re-
cibir a don Juan Carlos y doña Sofía, de lo que dejamos 
constancia gráfica por cortesía del diario "Lanza", de Ciu-
dad Real. 
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DEJARON LIMPIA LA TIMBA 

Atraco en La Roda 

CARRETERA 
CHOCARON CAMION Y TU- 

RISMO: DOS MUERTOS 
A la altura del kilómetro 281'5 

de la carretera Madrid-Cartage-
na, chocó contra un camión el 
turismo AL-9579-11, conducido 
por Juan Manuel Domínguez Or-
tega, 29 años, que resultó muer-
to, al igual que su hermana Ma-
na Encarnación, de 35 años. 

ACTIVIDAD RELIGIOSA DE 
LOS MORMONES 

La "Iglesia de Jesucristo de los 
Santos de los Ultimos Días" co-
nocida popularmente por la de 
los "Mormones" ha celebrado el 
"Año de los Bautismos en la Mi-
Sión de España, Sevilla", en la 
capilla situada en la calle To-
más Pérez Linares 28, entresue-
lo, de nuestra capital. Hubo ex-
posición audiovisual, proyección 
de films y servicio bautismal. 

AURELIO PRETEL, PRESIDENTE 
DEL 1. E. A. 

En acto pre-
sidido por don 

• Daniel Silves-
tre Morote, 
preside nt e de 
la Diputación 

• Provincial, el 
Instituto de Es-
tudios Albace-
tenses procedió 
a la elección 

AursIlo P,.tiI 1 de nueva junta 
directiva para un ciclo de tres 
años. 

Resultó elegido director don 
Aurelio Pretel Marín, y como 
representantes de la asamblea ge-
neral en la junta directiva don 
Antonio Moreno García y don 
Juan José García Bueno, a quie-
nes felicitarnos, deseándoles mu-
chos éxitos. 

JUNTA GENERAL DEL CA- 
SINO PRIMITIVO 

La veterana entidad de nuestra 
capital, Casino Primitivo, que 
atraviesa —como casi todos los 
clubs, casinos, círculos, etc.-.-, 
una etapa de crisis económica, 
celebró junta general extraordi-
naria el pasado día 11. Se trató 
de la posible instalación de un 
juego de bingo y de la venta del 
solar con fachada a la calle Ma-
yor. 

D.a JOSEFA MORCILLO OSU- 
NA 

Falleció a los 61 años de edad 
la madre del torero Pepe Osuna, 
doña Josefa Morcillo Osuna. Con 
este motivo, la familia recibe tes-
timonios de pesar a los que uni-
mos el nuestro. 
DOÑA BIENVENIDA GONZA- 

LEZ 
En Quintanar de la Orden, a 

los 84 años de edad, falleció la 
señora doña Bienvenida Gonzá-
lez, viuda de Sánchez-Flor, y ma-
dre de los conocidos industria-
les de la confección don Nico-
lás y don Miguel Sánchez-Flor 
quienes, —al igual que sus her-
manos Bienvenida, Eduarda y 
Jesús— reciben testimonios de 
pésame a los que unimos el nues-
tro. 

Cinco individuos, de los que 
dos iban enmascarados atracaron 
la caja de la Sociedad Obrera 
de Socorros Mutuos "La Cari-
dad", de La Roda, llevándose 
dinero y joyas de valor de dos 
millones. 

El hecho se produjo a las tres 
y media de la madrugada, cuan-
do en los sótanos jugaba a las 
cartas un grupo de veinte per-
sonas, a las que desvalijaron, qui-
tándoles dinero y alhajas y de-
jándolos atados por el cuello y 
con las manos a la espalda y 
amordazados con esparadrapo. 

¿MANIACO SEXUAL? 

Dispara contra los 
coches con parejas 

de enamorados 
Podría tener conexión el suce-

so del que resultó víctima una 
mujer cuyas iniciales son M.R.T., 
que recibió una perdigonada 
cuando se encontraba en un au-
tomóvil a las once de la noche 
con J.R.M. y otro ataque simi-
lar registrado recientemente a una 
pareja de enamorados en el in-
terior de un coche. 

M.R.T. —que fue atendida en 
la Residencia Sanitaria, de heri-
das en la cara con pérdida de 
un ojo— por tiro de escopeta, 
y su acompañante, con heridas 
leves en una mano, estaban apar-
cados cerca del campo de fútbol 
y del camino que conduce a "La 
Pulgosa". 

ENLACE BUFORT SEMPERE- 
MATARREDONA - SEVILLA 

MARTINEZ 
En el altar mayor de la S.I.C., 

el pasado día 3 de noviembre 
contrajeron matrimonio don Jo-
sé Luis Bufort Sempere-Mata-
rredoua y la señorita Ana Sevilla 
Martínez. Actuaron como padri-
nos doña Mercedes Sempere-Ma-
tarredona Cabot, viuda de Bufort, 
madre del novio, y don Julián 
Sevilla Martínez, padre de la no-
via. 

A la ceremonia asistió nume-
rosísimo uúbhlco, y los invitados 

'fueron obsequla do s con un 
"lounch" en el Hotel Los Llanos, 
seguido de una fiesta que se pro-
longó hasta bien entrada la no-
che. 

Los recién casados partieron en 
viaje nupcial para diversos pun-
tos de España. Enhorabuena. 
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MUERTO EN CHOQUE CON- 
TRA UN ARBOL 

En la. carretera Córdoba-Va-
lencia falleció Arturo de la Rosa 
Martínez, 29 años, de Villama-
lea, al chocar el vehículo que 
conducía contra un arbol. 

CHOQUE EN LA RODA:  UN 
MUERTO 

Antonio Jordá Coloma, 55 
años, de Alicante, resultó muer-
to cuando atravesaba La Roda 
por la carretera general, al cho-
car el vehículo que conducía con 
un camión, probablemente a con-
secuencia de la niebla. 

CARRETERA DE JAEN: DOS 
MUERTOS AL CHOCAR UN 

AUTOBUS Y UN CAMION 
En la carretera de Jaén cho-

caron un camión y un autobús, 
falleciendo en el acto Emilio So-
ria Martínez, 74 años, y poste-
riormente en la Residencia Sani-
taria Manuel Cano Hernández, 
72 años. Además se registraron 
cuatro heridos graves y siete le-
ves. 

NIEBLA EN ALMANSA, DOS 
MUERTOS 

A consecuencia de la niebla se 
Produjo un choque múltiple en 
las proximidades de Almansa, 
que afectó a cinco vehículos, dos 
furgonetas y tres turismos. Ade-
más de vario, heridos, resulta-
ron muertos Modesto Micó Mo-
ya, de Canais (Valencia) y su 
acompañante Enrique Vidal Qul-
lis, de Játiva. 

LA FRONTERA 
El viajero puede comprobarlo, 

si ese es su gusto o si se ve obli-
gado a pasar por ah. 

En el límite de las provincias 
de Valencia y Albacete, sobre el 
Río Júcar, en las inmediatas del 
Balneario de Fuentepodrida, el 
letrero que nunciaba "Provincia 
de Valencia" ha sido sustituido 
Por otro que indica"Pafs Valen-
alá". 

Son cosas de la preautonomía, 
que como se sabe, fomentan la 
unidad de la Patria...—S. 
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F. E.: ROTUNDO NO 
"UN GOLPE DE 

tESTADO" 
ESTADO 1 

(Antonio 
PESDE EL MISMO 
Giliello) 
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El próximo día 6, todos los 
españoles mayores de 18 años 
podrán y deberán tomar parte en 
el referéndum convocado para 
sancionar la Constitución, elabo-
rada a lo largo de más de un 
año en las Cortes y para la que 
se llegó a un consenso entre al-
gunos partidos políticos. 

El texto constitucional es lar-
go y denso, y se considera que 
puede servir de base para una 
convivencia, democrática, sin 
perjuicio de las reformas que pue-
dan aplicarse en el futuro y me-
diante las correspondientes leyes 
orgánicas 

Cuando falta menos de una se-
mana para responder a la pre-
gunta "Aprueba el proyecto de 
Constitución?", las opiniones es- 

En el Pabellón Polideportivo, 
con asistencia de unos 600 espec-
tadores, se celebró el acto falan-
gista que hubo de ser aplazado 
en la fecha conmemorativa de la 
fundación de Falange Española 
al no haber autorizado el Minis-
terio de Trabajo la utilización del 
salón de la antigua Casa Sindi-
cal. 

En primer lugar intervino el 
estudiante de Biológicas, de la 
Universidad de Murcia, don Die-
go Rivera, que manifestó: "Pese 
a quien pese se celebra otro ac-
ta falangista. A la Falange no 
la calla al el Gobierno ni el te-
rrorismo." Contra el regionalis-
mo dijo que enriquecerá a las 
regiones más privilegiadas y ha-
rá más pobres a las marginadas. 

Seguidamente pronunció una 
conferencia el escritor y perio-
dista, ex director de "El Alcé. 
zar" don Antonio Gibello, que 
atacó el sistema de nacionalidades 
diciendo que rompe la unidad y 
fomenta el enfrentamiento entre 
las regiones. 

Sobre la Constitución señaló 
que es necesaria, porque al ig-
norarse las Leyes Fundamentales 
so produjo "un golpe de Estado 
desde el mismo Estado", pero 
que Falange no ha contraído nin-
guna responsabilidad con esta 
Constitución puesto qfieÍ  no ha 
participado en su elaboración, y 
que es rechazable porque no sa-
tisface las necesidades de los es-
pañoles. La calificó de atea y 
agregó que una democracia que 
sólo puede ser real a través de 
los partidos, sin que el pueblo  

tán muy divididas, y se han pro-
ducido manifestaciones multitu-
dinarias, tanto en favor del "Si", 
propugnado por los partidos ma-
yoritarios U.C.D. y P.S.O.E. con 
el apoyo de P.C. —por lo que 
se da por segura su aprobación—, 
como en favor del "No", que 
piden los partidos de derechas, in-
vocando que el proyecto es ateo, 
no garantiza la unidad de la pa-
tria, la solidez de la familia y 
otros aspectos que estiman invio-
lables. Por su parte, A.P. opta 
por un "sí, con reparos" y deja 
a la conciencia de sus seguidores 
la decisión final. 

El día 6 será una fecha histó-
rica para España. El tiempo dirá 
si la Constitución, por una vez, 
ha sido acertada. 

participe a través de la familia, 
el municipio y el sindicato, sólo 
conduce a una dictadura parti-
dista. Propugnó, en definitiva, 
que se vote no en el referéndum 
de la Constitución. 

Los asistentes, finalmente, can-
taron el "Cara al sol", brazo en 
alto. 

En plena campaña pro-referén-
dum de la Constitución, visita-
ron Albacete los Ministros del 
Interior, don Rodolfo Martín Vi-
lla, y de Industria y Energía don 
Agustfn Rodríguez Sahagún. 

El señor Martín Villa, en un 
acto público celebrado en "Sur-
co" propugnó el voto favorable 
al referéndum, al igual que el 
señor Rodríguez Sahagún en el 
celebrado en el Cine del Produc-
tor. Este último acto constituyó 
un fracaso espectacular, pues só-
lo se dieron cita en el loca! 64 
personas, lo que se interpreta co-
mo una inexplicable actitud de 
los afiliados y simpatizantes de 
U.C.D., cuando unos días antes, 
el secretario general de Alianza 
Popular don Manuel Fraga —en 
acto organizado por el Ateneo—
abarrotó la sala. 

MARTIN VILLA EN ALCA- 
RAZ 

El Ministerio del Interior, en 

Ningún acto político multitu-
dinario de los últimos tiempos 
ha tenido la resonancia que el 
protaginzado por don Manuel 
Fraga Iribarne, aun cuando el 
Ateneo Albacetense —que con-
vocó una conferencia del Secre-
tario General de Alianza Popular 
en el Cine del Productor— pun-
tualizó que no tenía tal carácter 
político, sino que respondía al 
ciclo en el que vienen intervi-
niendo personalidades de diversas 
tendencias sobre la Constitución. 
El indudable carisma de quien 
por muchos es considerado como 
el primer hombre de Estado, hizo 
que patio de butacas y anfitea-
tro, vestíbulo, pasillos y escaleras 
del escenario, fueran material-
mente invadidos por más de mil 
personas, que ocuparon incluso 
las butacas de la presidencia. 

El señor Fraga Iribarne hizo 
una exposición detallada, capítu-
lo por capítulo, de la Constitu-
ción, comentando sus artículos 
más interesantes, ante un silen-
cio respetuoso, interrumpido sólo 
por ovaciones. 

Luego respondió en coloquio 
abierto a cuantas preguntas le 
fueron formuladas. 

su calidad de tal, visitó la zona 
deprimida de Alcaraz, reunéndose 
con sus alcaldes a los que invitó 
a endeudarse con el Banco de 
Crédito Local para, contando con 
la subvención a fondo perdido 
de la Administración, poder rea-
lizar parte de las obras que acu-
ciantemente necesita la zona. 
RODRIGUEZ SAJIAGUN EN 

"CAMPOLLÁNO" 
Por su parte, el Ministro de 

Industria se reunió con los em- 

Algunas de sus opiniones fue-
ron: 

—Las Leyes Fundamentales se 
mantienen en vigor hasta que sea 
aprobado la Constitución, salvo 
en lo que so refiere a la compo-
sición de las Cortes. 

—'Mientras la pena de muerte 
pueda ser ejecutada por encapu-
chados contra los magistrados, 
no veo por qué esa Magistratura 
no puede ejecutarla. 

—El Gobierno está haciendo 
lo posible por perpetuarse en el 
poder. 

Lo más sorprendente, quizás, 
de la intervención de don Manuel 
Fraga, fue el tibio acento que 
puso en la decisión a doptar ante 
la Constitución. Cuando se espe-
raba un "Sí" rotundo, lo hizo 
constar "con reparos", un "sí crí-
fico", y en definitiva dejándolo 
a la conciencia de cada cual, lo 
que por muchos asistentes, fue in-
terpretado prácticamente como 
un "No", al margen del compro-
miso político. 

El acto —presidido por el doc-
tor Rodrigo Gutiérrez Çórco-
les— constituyó un gran éxito 
del Ateneo Albacetense. 

presarios y con los dirigentes del 
polígono industrial "Campolia-
no", recibiendo de su director y 
presidente de la Cámara de 
Comercio e Industria don Vicen-
te Mompó Sancho las explica-
ciones pertinentes. El ,seflor Ro-
dríguez Sahagún quedo muy fa-
vorablemente impresionado de 
nuestro polígono, comentando: 
"Estáis mejor que queréis", fra-
se elocuente que refleja la reali-
dad de "Campollano". 

LAS OPINIONES MUY DIVIDIDAS 

El tiempo dirá si, por una vez, 
la Constitución ha sido 'acertada 

EL CARISMA DE FRAGA 

ABARROTO EL CINE 
DEL PRODUCTOR 

La tibieza del «si» de 
A. P. se interpreta 

COIllO Ufl «110» 	J MuuusI Fragi 

U.C.D. LOS MINISTROS DEL 
INTERIOR E INDUSTRIA, SI 
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